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Отчет 19-го совещания Совета Регионального 
Планирования (СРП)   
 (Тегеран, 12-14 января 2009 г.)  

******* 

 
 

1.  19-е совещание Совета Регионального Планирования (СРП) состоялось 
12-14 января 2009 г. в Тегеране было организовано Правительством Исламской 
Республики Иран. В ходе совещания СРП состоялись 
подготовительные/обзорные заседания. В работе совещание участвовали все 
десять стран-членов. Делегацию Секретариата ОЭС возглавлял Генеральный 
секретарь. В совещании также приняли участие представители Турецкой 
Республики Кипр и Специализированных агентств и региональных учреждений 
ОЭС, в т.ч. Института культуры ОЭС, Колледжа страхования ОЭС, Банка 
торговли и развития ОЭС, ТПП ОЭС, а также РИСКАМ. Список участников 
прилагается в Приложении-1. 
 
2. В начале заседания, была объявлена минута молчания в знак 
солидарности народу сектора Газа.  Совещание также осудило жестокость 
израильских сил оккупации, приведших к значительным человеческим жертвам 
и разрушениям. Совещание призвало к немедленному прекращению 
израильских атак на невинных граждан и выразило готовность Организации 
помочь жертвам невиновным жертвам израильской агрессии.  
 
Пункт повестки дня № 1 
Открытие совещания 
 
3.  Совещание было открыто Е.П. Г-ном Манучехром Моттаки, Министром 
иностранных дел Исламской Республики Иран. Министр поприветствовал всех 
делегатов и выразил надежду на то, что их дискуссии приведут к новым 
инициативам, планам и программам, на пути достижения целей и задач 
организации.  Ссылаясь на глобальный финансовый кризис, он отметил, что 
страны-члены ОЭС могли бы рассмотреть его неблагоприятные последствиями 
путем тесного регионального сотрудничества, четко определяя эффекты кризиса 
и разрабатывая соответствующие стратегии для противостояния им.  Он оценил 
шаги, предпринятые ОЭС в различных сферах, включая торговлю, транспорт, 
энергетику и сельское хозяйство.  Министр  отметил, что регион ОЭС обладает 
огромным потенциалом, достаточным для того, чтобы играть важную роль на 
более широкой экономической арене.  Он выразил надежду на то, что это 
приведет к реализации задач и идей.  Копия его выступления прилагается в 
Приложении-II.    
 
4.  Генеральный Секретарь ОЭС вкратце остановился на основных 
мероприятиях организации в 2008 г., успехах, достигнутых в некоторых сферах 
и вызовах, с которыми все еще приходится сталкиваться.  Он отметил, что 
Торговое соглашение уже вступило в силу и его выполнение должно начаться 
без отлагательств. Темп достижений в транспорте и сельском хозяйстве, 
достигнутых в прошлом году, должен далее поддерживаться.  Настала насущная 
необходимость в дальнейшем сотрудничестве в энергетике, охране 
окружающей среды и промышленности.  Кампания по борьбе с наркотиками, 
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отмыванием денег и торговлей людьми должна быть самом центре нашего 
внимания.  Число и уровень совещаний во всех секторах должны 
поддерживаться в дальнейшем.  Генеральный секретарь подчеркнул, что 
решение 17-го СМИД о том, что каждая страна-член должна провести не менее 
двух совещаний в год, следует выполнять.  Выступление прилагается в 
Приложении-3. 
 
 
Пункт повестки дня № 2 
Избрание Председателя. 
 
5.  Е.П. г-н Мохсен Талаи, Заместитель министра иностранных дел 
Исламской Республики Иран, был единодушно избран председателем 
совещания. В своей вступительной речи, д-р Талаи поприветствовал участников 
и поблагодарил их за избрание его Председателем СРП. Он подчеркнул 
важность 19-го совещания СРП.  Он выразил надежду на то, что продуктивные 
дискуссии будут сопровождаться ценными вкладами всех делегатов.  
 
Пункт повестки дня № 3 
Принятие повестки дня 
 
6.  Совет принял следующую повестку дня своего совещания: 
 
 

1. Открытие совещания. 
 Вступительное слово высокопоставленного лица из 

принимающей страны.   
 Отчет Генерального секретаря ОЭС 

 
2. Избрание Председателя. 
3. Принятие повестки дня. 
4. Выступления Глав делегаций 

 
5. Отчет Генерального секретаря по мероприятиям ОЭС за 2008 г.  

 
6.  Обзор реализации одобренных программ действий и проектов 

ОЭС,  рассмотрение новых программ и проектов на 2009 г.,  а 
также оценка работы экономических директоратов Секретариата 
за период с 18-го совещания СРП в нижеследующих сферах:  
 Торговля и инвестиции; 
 Транспорт  и коммуникации; 
 Энергетика, минеральные ресурсы и охрана окружающей 

среды; 
 Сельское хозяйство, промышленность и туризм; 
 Человеческие ресурсы и устойчивое развитие; 
 Проектные и экономические исследования и статистика;  
 Внутрирегиональные мероприятия ОЭС: 

i. Специализированные учреждения и региональные 
институты ОЭС; 
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ii. Международные отношения. 
 

  7. План мероприятий ОЭС на 2009-2010 гг.  
8. Прочие вопросы.  
9. Дата и место проведения следующего совещания  
10. Принятие отчета совещания. 
11. Слова признательности и благодарности. 

 
 
Пункт повестки дня № 4 
Выступления Глав делегаций 
 
7.  Главы делегаций озвучили свои выступления, отразив в них свои 
стратегии и мнения по программам и мероприятиям Организации. Копии 
выступлений прилагаются в Приложении-IV. 
 
Пункт повестки дня № 5 
Отчет Генерального секретаря о мероприятиях ОЭС за 2008 г. 
 
8.  Ежегодный отчет Генерального секретаря о мероприятиях Организации 
за 2008 г. был разослан странам-членам нотой Секретариата № SG/19th 
RPC/2008/2131 от 31 декабря 2008 г. 
 
9.  Совет выразил признательность за всеобъемлющий отчет и принял во 
внимание уместные замечания и предложения, отраженные в Рабочих 
документах соответствующих Директоратов.  Они были детально обсуждены на 
совещаниях обзорных комитетов.  
 
Пункт повестки дня № 6 
Обзор реализации одобренных программ действий и проектов ОЭС,  
рассмотрение новых программ и проектов на 2009 г.,  а также оценка работы 
экономических директоратов Секретариата за период с 18-го совещания СРП в 
нижеследующих сферах: 

 Торговля и инвестиции; 
 Транспорт и коммуникации; 
 Энергетика, минеральные ресурсы и охрана окружающей среды; 
 Сельское хозяйство, промышленность и туризм; 
 Человеческие ресурсы и устойчивое развитие; 

 Проектные и экономические исследования и статистика;  
 Внутрирегиональные мероприятия ОЭС: 

i. Специализированные учреждения и региональные институты ОЭС; 
ii. Международные отношения. 

 
10.  На обзорных/подготовительных совещаниях по секторам 
председательствовали следующие представители стран-членов: 
 

(a) Торговля и инвестиции - Г-н Абдул Гадир Мемой, Министерство 
торговли, Пакистан 

(b) Транспорт и коммуникации  - Г-н Сайед Солеймани, Генеральный 
Директор по международным вопросам 
Министерства транспорта и дорог 
Ирана, открыл совещание. 
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(c) Энергетика, минеральные ресурсы 
и экология 

- Г-н Фарух Тыглы, Государственная 
организация планирования, Турция 

(d) Сельское хозяйство, 
промышленность и туризм 

- Д-р Саид Саркар, Инициативы по 
нанотехнологиям, Иран 

(e) Человеческие ресурсы и 
устойчивое развитие 

- Г-н Мортеза Даманпак Джами, 
Зам.гендиректора, Бюро по делам ОЭС, 
МИД ИРИ, Тегеран. 

(f) Проектные и экономические 
исследования и статистика 

- Г-н Мохаммад Хосейни Амини 
Мослехабади, Старший эксперт, 
Статистический Центр Ирана 

(g) Внутрирегиональные мероприятия 
ОЭС:  
Специализированные учреждения 
и региональные институты ОЭС и  
(ii) Международные связи 

- Г-н Адолгасем Тахмасеби, Директор, 
Бюро по делам ОЭС 

 
11.  Совет подробно рассмотрел программы и предложения, содержащиеся в 
рабочих документах, подготовленных Секретариатом ОЭС. Они включают в 
себя отчеты о ходе выполнения Плана мероприятий ОЭС на 2008-2009 гг., в 
которых отражен ход реализации мероприятий, одобренных 17-м совещанием 
СМИД.   
 
12.  Совет с признательностью отметил работу Секретариата в плане 
выполнения решений совещаний СРП и других вышестоящих директивных 
органов ОЭС, а также текущих программ/проектов и Плана 
мероприятий/совещаний на 2008 г. Ниже приводится краткое обобщение 
мероприятий в основных сферах деятельности: 
 
 
(а)  Торговля и инвестиции 
 
13. Совет выразил признательность Пакистану и Турции за своевременное 
предоставление списков товаров по ЭКОТА, и призвал остальные страны-
стороны по соглашению как можно скорее сделать то же самое для скорейшего 
выполнения положений ЭКОТА.     
 
14. Совет приветствовал объявление Таджикистаном намерения 
ратифицировать Приложения к ЭКОТА в первой половине 2009 г.   
 
15. Совет призвал не подписавшие страны-члены подписать и 
ратифицировать ЭКТОА в возможно кратчайшие сроки для реализации 
перспективы создания зоны свободной торговли в регионе к 2015 г. 
 
16. Совет выразил признательность за проведение Турцией 1-го совещания 
Совета по сотрудничеству по ЭКОТА (Мерсин, 21-22 мая 2008 г.), где стороны 
достигли консенсуса по нерешенным вопросам и решили, тарифные льготы 
вступят в силу с 1-го января 2009 г. Совет приветствовал предложение Турции 
провести 2-е совещание названного Совета в Анкаре, как только стороны 
представят свои списки в Секретариат. 
 
17. Совещание рекомендовало указанному Совету рассмотреть вопрос 
приглашения ТПП ОЭС на свои будущие совещания. 
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18. Совет отметил, что согласно решению неофициального совещания по 
ЭКОТА, состоявшегося по ходу проведения 18-го совещания СРП (Исламабад, 
3-6 марта 2008 г.), Директорат торговли и инвестиций подготовил 
концептуальный документ по технической помощи и наращиванию потенциала 
(ТПНП) стран-членов ОЭС. 1-е совещание Совета по сотрудничеству ЭКОТА 
(Мерсин, 21-22 мая 2008 г.) решило, что концептуальный документ по ТПНП 
будет рассмотрен соответствующим форумом ОЭС. 19-й СРП призвал 
Секретариат разослать концептуальный документ странам-членам для 
получения их мнений/комментариев.  

 
19. Совет приветствовал предложение Республики Казахстан провести в 1-й 
половине 2009 г. в Астане 4-е совещание Министров торговли стран-членов, 
которому будет предшествовать проведение там же 5-го совещания ГЭВУ по 
торговле и инвестициям и Семинара по потенциальным преимуществам 
ЭКОТА.  

 
20. Совет выразил благодарность Ирану за проведение 3-го совещания 
Министров финансов и экономики (Тегеран, 21-23 декабря 2008 г.), которое 
приняло важные решения по расширению сотрудничества в различных сферах 
финансов и экономики, созданию новых форумов, ускорению разрешения 
нерешенных вопросов и проблем и проведению в течение 2009 г. мероприятий 
ОЭС.   

 
21. Совет призвал страны-члены ускорить шаги по выполнению решений 3-
го совещания Министров финансов и экономики стран ОЭС. 
 
22. Отмечая, что Соглашение по содействию и защите инвестиций было 
подписано Афганистаном, Азербайджаном, Ираном и Турцией, Совет призвал 
эти страны ратифицировать соглашение для его выполнения в течение 2009 г., 
как было подчеркнуто 3-м совещанием Министров финансов и экономики. 
Совет призвал остальные страны-члены подписать и ратифицировать 
Соглашение и обеспечить его выполнение в течение текущего года. 

 
23. Совет, напомнив о решении 2-го совещания Министров финансов и 
экономики (Анталья, 5-7 апреля 2007 г.), в ходе которого Пакистан согласился 
подписать Соглашение о содействии и защите инвестиций на одном из 
совещаний СПП в Секретариате ОЭС, призвал Пакистан как можно скорее 
подписать Соглашение.   

 
24. Совет призвал Иран объявить точные сроки проведения 2-го совещания 
Глав центральных банков стран ОЭС в первом квартале 2009 г..  Совет также 
выразил признательность Центробанку Пакистана за предложение создать Сеть 
Центробанков стран ОЭС, и Ирану за предложение провести 1-е совещание по 
банковской сети ОЭС (БСО) преддверии 2-го совещания Глав Центробанков 
стран ОЭС. 

 
25. Совет призвал страны-члены ускорить соответствующие шаги по 
выполнению решений 1-го совещания Глав Центробанков стран ОЭС, 
проведенного Пакистаном в апреле 2007 г. 
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26. Напоминая о решении 3-го совещания Министров, Совет приветствовал 
создание Рабочей группы в составе соответствующих экспертов стран-членов и 
Секретариата ОЭС для изучения негативного влияния и последствий мирового 
финансового кризиса на экономику стран-членов ОЭС, и призвал к скорейшему 
проведению совещания в одной из стран-членов.  Совет просил страны-члены 
направить свои данные в Секретариат на приоритетной основе для Исходного 
документа по финансовому кризису, который будет представлен на 18-м 
совещании Совета министров иностранных дел (СМИД) 143-с совещанием 
СПП.  

 
27. Совет приветствовал предложение Ирана провести в 2009 г. 1-е 
совещание Рабочей группы ОЭС по фондовым и сырьевым биржам в Тегеране и 
просил принимающую сторону как можно скорее объявить о сроках его 
проведения.  Совет просил страны-члены активно участвовать в совещании, как 
только будет объявлена точная дата его проведения. 

 
28. Совет приветствовал решение 3-го совещания Министров финансов и 
экономики о создании форума Глав содействующих инвестициям организаций 
стран ОЭС (СИО ОЭС) по образцу форума Содействующих торговле 
организаций (СТО ОЭС) и призвал страны-члены рассмотреть возможность 
проведения его первого совещания в 2009 г.    
 
29. Совет приветствовал решение 3-го совещания Министров финансов и 
экономики объявить Республику Таджикистан страной-координатором 
проектов и инициатив ОЭС по инвестициям, и просил ее провести 4-ю 
Конференцию стран ОЭС по инвестициям в августе 2009 г.  

 
30. Совет приветствовал предложение Ирана провести 1-е совещание Глав 
налоговых органов стран ОЭС и просил согласовать конкретные сроки 
проведения в течение 2009 г. Совет просил страны-члены ускорить направление 
комментариев по проекту Многостороннего соглашения по избежанию 
двойного налогообложения, для согласования документа на 1-м совещании Глав 
налоговых органов стран ОЭС.   

 
31. Совет, выразив признательность Турции за проведение совещания 
Группы экспертов по борьбе с отмыванием денег (13-14 мая 2008 г., Анкара) и 
технического семинара по инфляционному таргетированию (9-10 мая 2008 г., 
Измир), просил страны-члены ускорить шаги по выполнению решений, 
принятых в ходе тех мероприятий. Совет призвал Кыргызстан объявить о 
проведении 2-го совещания Группы экспертов по борьбе с коррупцией и 
отмыванием денег, согласно решению 1-го совещания группы экспертов в мае 
2008 г. в Анкаре. 

 
32. Совет призвал страны-члены ускорить направление своих мнений по 
проекту Плана действий и проекту Соглашения о борьбе с коррупцией и 
отмыванием денег, подготовленных Турцией и Пакистаном, соответственно.  

 
33. Совет выразил признательность Турции за предложение оказать 
всевозможную поддержку странам-членам, включая направление ее экспертов, 
и призвал страны-члены определить те сферы, где им требуется обучение 
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должностных лиц, имеющих дело с вопросами и проблемами коррупции и 
отмывания денег.  
 
34. Совет приветствовал начало функционирования Банка торговли и 
развития ОЭС и отметил услуги по выдачи кредита, оказываемые Банком 
сектору МСП в Пакистане и Турции.  Совет также с признательностью отметил 
прогресс, достигнутый в открытии представительств Банка торговли и развития  
ОЭС в Иране и Пакистане и призвал обе страны-члена ускорить открытие 
филиалов.  Совет просил Банк обеспечить техническое содействие странам-
членам.  Совет, выразив признательность за интерес, проявленный 
Афганистаном, Азербайджаном и Казахстаном в вопросе вступления в Банк 
торговли и развития ОЭС, просил остальные страны-члены вступить в Банк. 

 
35. Совет выразил признательность Ирану и Турции за готовность подписать 
проект Статей соглашения о создании Компании ОЭС по перестрахованию, и 
призвал Пакистан как можно скорее провести совещание Глав страховых органов 

стран-членов для подписания Статьей соглашения.  Совет подчеркнул скорый 
прогресс в создании и функционирования Компании ОЭС по перестрахованию. 

 
36. Совет выразил признательность Ирану за подписание Соглашения о 
создании и функционировании Банка данных ОЭС по контрабанде и 
таможенным правонарушением и призвал подписавшие страны-члены 
ратифицировать, а не подписавшие страны-члены подписать и ратифицировать 
его. Страны могут ускорить направление комментариев по Плану действий, 
подготовленному Турцией. 
 
37. Совет с признательностью отметил готовность Турции подписать 
Соглашение ОЭС по взаимной административной помощи в таможенных 
вопросах и призвал остальные страны-члены ускорить завершение своих 
процедур для подписания Соглашения в 2009 г. в ходе соответствующего 
совещания Министров стран ОЭС. 
 
38. Совет поблагодарил Пакистан за предложение провести 7-е совещание 
Совета глав таможенных органов (СГТО) во второй половине 2009 г. Совет 
рекомендовал проводить совещания СГТО до совещаний подкомитета 
экспертов по таможенным вопросам. 

 
39. Напомнив о меморандуме по взаимопониманию между АСЕАН и 
Секретариатом ОЭС и Рабочей программе совместного сотрудничества между 
АСЕАН и ОЭС по проведению исследований и расширению возможностей 
стран-членов по торговым вопросам, Совет подчеркнул тесное сотрудничество 
между этими двумя организациями, в частности, в разработке мер, 
содействующих торговле. 

 
40. Совет приветствовал согласование проекта Дополнительного Протокола 
по упрощению визовых процедур для бизнесменов и транзитных водителей 
стран-членов ОЭС и Плана действий совещанием Рабочей группы, 
проведенным в Секретариате ОЭС 18-19 августа 2008 г., и решение 141-го СПП 
представить согласованный Протокол на одобрение 18-м СМИД. 
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41. Совет выразил признательность Ирану за инициативу проведения 1-го 
совещания Глав содействующих торговле организаций (СТО ОЭС) в Тегеране и 
призвал страны-члены усилить сотрудничество по совместным мероприятиям, 
содействующим торговле.  Совет приветствовал предложение Азербайджана 
провести в течение 2009 г. 2-й Форум СТО ОЭС в Баку.  

 
42. Совет выразил признательность Пакистану за проведение 2-й торговой 
выставки-ярмарки ОЭС 23-26 июля 2008 г. в Карачи.  Совет особо отметил 
услуги и стимулы, предложенные принимающей стороной для участников 
самого большого мероприятия, когда-либо организовываемого ОЭС.   Совет 
просил все страны-члены активно участвовать в 3-й торговой выставки-ярмарки 
ОЭС в 2009 г. Совет призвал страны-члены предложить проведение торговых 
выставок-ярмарок ОЭС в 2010 и 2011 гг. 

  
43. Совет выразил признательность Пакистану и Турции за выделение 
составного павильона ОЭС на одной из своих важных выставок и призвал 
другие страны-члены сделать тоже самое. 
 
44. Совет приветствовал новое предложение Секретариата относительно 
Плана содействия интегрированному рынку (ПСИР) и просил СПП одобрить 
выделение 50.000 долл. США из Фонда ТЭО ОЭС на каждое мероприятие 
ПСИР в течение 2009 г. в Афганистане, Кыргызстане и Таджикистане для 
поддержки стран ОЭС с менее крупными экономиками.   

 
45. Совет выразил признательность Азербайджану и Ирану за их 
предложения организовать в течение 2009 г. 4-й и 5-й Бизнес-форумы. Странам-
членам обращена просьба подтвердить свое активное участие в них, как только 
будут объявлены сроки проведения этих мероприятий.  Совет рекомендовал 
намечать бизнес-форумы последовательно с важными мероприятиями ОЭС. 

 
46. Совет, напомнив о рекомендации 3-го Бизнес-форума ОЭС (Карачи, 23 
июля 2008 г.), просил Иран, Пакистан и Турцию объявить выделить павильон на 
их выставках-ярмарках по автозапчастям.    
 
47. Совет принял во внимание предложение Турции усилить роль ТПП ОЭС, 
как координатора мероприятий частного сектора, отдавая им предпочтение в 
организации бизнес-форумов и торговых ярмарок, а также других мероприятий 
частного сектора в сотрудничестве с Секретариатом ОЭС, и просил страны-
члены направить мнения/комментарии по предложению.  
 
48. Совет, напомнив о рекомендации 3-го Бизнес-форума по повышению 
понимания о продвижении продукции и торговых марок, призвал 
заинтересованные страны-члены организовать семинары, а также просил 
страны-члены взять на себя роль стран-координаторов по инициативам ОЭС по 
защите прав на интеллектуальную собственность. 

 
49. Совет призвал Узбекистан объявить точную дату (ранее намеченного на 
ноябрь) и место проведения в первой половине 2009 г. 1-го семинара стран ОЭС 
по развитию женского предпринимательства. Совет отметил необходимость 
оказания поддержки принимающей стороне всеми странами-членами для 
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организации успешного мероприятия. Совет рекомендовал СПП одобрить 
финансирование мероприятия из Специального фонда поддержки ОЭС (СФП 
ОЭС).  Совет рекомендовал Секретариату и принимающей стране 
координировать проведение мероприятие с ТПП ОЭС. 

 
50. Совет высоко оценил регулярное проведение совещаний Рабочей группы 
торговых атташе (РГТА) Секретариатом и распространение информации через 
Информационный бюллетень РГТА, и призвал к активному участию всех 
Посольств стран ОЭС в Тегеране на ее совещаниях.   

 
51. Совет выразил признательность ЮНИДО за выделение 228.441 долл. 
США на 2-ю фазу проекта ЮНИДО-ОЭС по наращиванию торгового 
потенциала стран-членов ОЭС по стандартизации, метрологии, тестированию и 
контролю качества (СМТКК), и отметил необходимость более полного 
использования имеющихся возможностей странами-членами.  

 
52. Совет просил страны-члены осуществить необходимую координацию 
для поддержки мероприятий в рамках 2-й фазы проекта ОЭС-ЮНИДО 2009 г.  

 
53. Пакистан изъявил желание провести международный симпозиум по 
техническим барьерам в торговле (ТБТ) и санитарным и фитосанитарным мерам 
в завершение 2-й фазы проекта ЮНИДО и ОЭС по наращиванию торгового 
потенциала стран-членов ОЭС в 2009 г. при финансовой поддержке СФП ОЭС. 

 
54. Совет приветствовал одобрение 136-м совещанием СПП проведение 
исследования торговых моделей в регионе ОЭС, подготовленного 
Пакистанским Институтом развития экономики (ПИРЭ), и призвал страны-
члены начать необходимую подготовительную работу, как рекомендовано 
Секретариатом ОЭС.  

 
55. Совет одобрил подписание меморандума о взаимопонимании (МоВ) 
между ТПП ОЭС и ТПП СААРК, и просил ТПП ОЭС инициировать проекты и 
мероприятия для получения пользы от такого меморандума. 
 
56. Совет поблагодарил Секретариат за подготовку интерактивного торгово-
инвестиционного веб-портала ОЭС (www.tradeeco.org) и призвал страны-члены 
регулярно предоставлять информацию в портал. Совет также подчеркнул, что 
странам-членам необходимо ускорить назначение своих нацкоординаторов для 
торгово-инвестиционного вебпортала ОЭС и инициирования шагов по 
необходимой подготовке к ориентационным семинарам по вебпорталу ОЭС, 
которые будут проводиться экспертами ОЭС в первой половине 2009 г. 

 
57. Совет рекомендовал, что бы любое запланированное мероприятие по 
торговле и инвестициям не проведенное в течение года переносилось на 
следующий год.  Мероприятия не проведенные два года подряд, будут 
пересмотрены СРП. 
 
58. Совет приветствовал предложение Ирана провести 1-ю ярмарку 
пакетирования и печатной продукции стран ОЭС в сентябре/октябре 2009 г. 
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(b) Транспорт и коммуникации 
 
59. Совет выразил признательность 7-му совещанию Министров транспорта 
и коммуникаций ОЭС (Анталия, апрель 2008 г.) за принятые решения, 
направленные на развитие транспорта и коммуникаций и выразил надежду, что 
Анталийская декларация будут эффективно реализовываться. 
 
60. Совет приветствовал предложение Кыргызской Республики принять у 
себя 8-е совещание Министров транспорта и коммуникаций стран ОЭС в 2010 
году. Кыргызская делегация просила Секретариат оказать финансовую помощь 
в организации совещания, включая покрытие расходов стоимости авиабилетов и 
размещения в гостинице. Совещание рекомендовало СПП включить совещание 
в список совещаний для финансирования из Специального фонда ОЭС. Совет 
просил СПП пересмотреть потолок компенсаций стоимости авиабилетов до 
реальной стоимости билетов. СПП может также рассмотреть вопрос оказания 
финансовой помощи некоторым странам-членам в проведении совещаний 
этими государствами. 
 
61. Одобряя решения 1-го совещания ГЭВУ (Тегеран, декабрь 2008 г.) по 
Программе действий ОЭС на Десятилетие транспорта и коммуникаций, Совет 
призвал ускорить проведение исследования для подготовки новой Программы 
действий с использованием Фонда ТЭИ ОЭС и других доступных источников.  
 
62. Афганистан вновь озвучил предложение провести 2-е совещание ГЭВУ в 
2009 г., заявив, что официальное предложение будет направлено в течение 
одного месяца. Отмечая данное предложение, совещание просило Секретариат 
контролировать ход его исполнения, и, в случае необходимости, изыскать 
альтернативные варианты. Было рекомендовано, что следующее совещание 
ГЭВУ будут финансироваться из Специального фонда поддержки ОЭС. 
 
63. Совет отметил, что новая Программа действий должна охватывать 
проекты региональной важности. Она также должна дополнять ТТФА через 
включение проектов по материализации транзитных маршрутов, 
предусмотренных по ТТФА. Проекты, реализуемые другими институтами, 
такими как ЕЭК И ЭСКАТО, могут быть рассмотрены Новой программой, в 
случае если они будут иметь отношение к другим целям ОЭС. 
 
64. Совет рекомендовал создание финансового механизма поддержки 
проектов по транспортной инфраструктуре. Совет просил Секретариат ОЭС 
поддерживать контакты со специализированными международными и 
финансовыми институтами, странами-донорами, трастовыми фондами, 
региональными инвестиционными фондами и прочими соответствующими 
финансовыми структурами, с целью заручиться их поддержкой в реализации 
Новой программы действий. 
 
65. Совет выразил удовлетворение успешным завершением процесса 
ратификации ТТФА Турецкой Республикой. Совет просил Узбекистан ускорить 
присоединение к Соглашению, а Туркменистан -скорейшую его ратификацию.  
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66. Совет просил Секретариат и соответствующие международные 
организации определить транзитные пути и осуществить демонстрационный 
запуск, как отражено в ТТФА, включая маршруты через Пакистан, Афганистан, 
Таджикистан и Турцию, как было предложено делегацией Пакистана. 
 
67. Совет с благодарностью отметил выделение 50 000 долл. США из Фонда 
ТТФА в 2008 г., одобренное СПП, из общей суммы 150 000 долл. США, 
рекомендованной 2-м совещанием ТТКС (Баку, сентябрь 2007 г.). СРП просило 
СПП выделить оставшуюся сумму в размере 100 000 долл. США в 2009 г., что 
позволит Секретариату реализовать  Рабочую программу Фонда на 2009 г., 
одобренную 3-м совещанием ТТКС (Тегеран, декабрь 2009 г.). 
 
68. Совет просил заинтересованные органы стран-членов рассмотерть 
вопрос добровольных взносов в Фонд ТТФА,  а Секретариат ОЭС поддерживать 
контакты с соответствующими региональными международными институтами, 
донорами, частным сектором, Банком торговли и развития ОЭС для внесения 
ими взносов в Фонд. 
 
69. Совет выразил признательность за одобрение ИБР проекта технической 
помощи (грант) в размере 412 000 долларов США, для подготовки региональной 
программы по выполнению ТТФА. Он просил СПП одобрить выделение 50.000 
долл. США из фонда технико-экономических исследований ОЭС. Совещание 
призвало к своевременному подписанию соглашения об оказании технической 
помощи и созданию отдела руководства проектом. Странам-членам была 
выражена просьба ускорить назначение своих Национальных координаторов и 
консультантов для содействия реализации проекта. 
 
70. Совет просил Секретариат ОЭС организовать совместный семинар 
ОЭС/МСАТ/ЕЭК ООН по наращиванию потенциала в странах-членах ОЭС в 
рамках  международных конвенций, упомянутых в ТТФА. Данный семинар 
может рассмотреть подготовку дорожной карты для выполнения конвенций. 
ЮНКТАД, ЭСКАТО и другие соответствующие международные организации 
могут быть приглашены на этот семинар. Секретариат будет использовать Фонд 
ТТФА ОЭС для покрытия расходов по данному семинару. 
 
71. Совет выразил одобрение внедрением Схемы временного страхования 
гражданской ответственности автотранспортных средств перед третьими 
лицами (Белая карта ОЭС), и приветствовал создание отдела по вопросам Белой 
карты при Совете Бюро, с командированием Ираном соответствующего 
сотрудника. Приветствуя выделение средств из Фонда ТТФА на привлечение 
старшего эксперта, Совет просил ускорить привлечение эксперта по 
профессиональным заслугам. Он также призвал страны-члены ускорить 
представление своих Национальных бюро для проведения 1-го совещания СБ 
ОЭС. Совет рекомендовал частичное использование Фонда ТТФА для покрытия 
расходов по совещанию. 
 
72. Согласно решению 2-го совещания Страхового комитета, Колледж 
страхования предоставляет возможность обучения и прохождения тренинг-
курсов одному студенту от каждой страны-члена для  наращивания кадрового 
потенциала по реализации Схемы Белой карты. Как было рекомендовано 
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внеочередным совещанием ТТКС и 2-м совещанием Страхового подкомитета, 
СРП просил СПП одобрить выделение 115 000 долларов из Фонда ТЭО ОЭС 
для стипендий, двумя платежами в 2009 и 2010 гг. Колледж также организует 
программы по наращиванию потенциала, семинары и тренинг-курсы. 
 
73. Совет поблагодарил Иран за изучение путей и способов  выполнения 
статей ТТФА, связанных с морским транспортом, как и решено 4-м совещанием 
Глав морских организаций ОЭС (Тегеран, февраль 2008 г). Совещание также 
приветствовало предложение Ирана создать зону ОЭС в свободной 
экономической зоне Чабахар, предоставить на условии концессии участок земли 
и офисное помещение для стран-членов ОЭС, не имеющих выхода к морю. 
Остальным транзитным странам-членам (Пакистану и Турции) выражена 
просьба выступить с аналогичными инициативами. 
 
74. Пакистан отметил, что согласовывает вопрос о средствах облуживания в 
порту Гвадар, и информация будет направлена в Секретариат в ближайшее 
время. 
 
75. Кыргызстан отметил, что согласно решению совещания Глав морских 
организаций, Иран рассматривает вопрос выделения 11 гектаров земли в 
Бандар-Аббасе для Кыргызской республики. Оценивая предпринятые шаги, 
Пакистан и Турция могут также рассмотреть вопрос выделения земли в своих 
портах.   Кыргызстан на условиях взаимности также выделит землю в 
торговой зоне Бишкека. Совет рекомендовал, чтобы заинтересованные органы 
стран-членов рассмотрели предложение и информировали Секретариат о 
соответствующем ответе. 
 
76. Совет поддержал инициативы реализации Алматинского Плана действий 
по содействию транзиту стран, не имеющих выхода к морю. Совет поддержал 
предложение изучить вопрос по двум глубоководным морским портам в каждой 
из транзитных стран ОЭС (Иран, Пакистан и Турция), которые будут 
определены по предоставлению концессионных тарифов и услуг. Совет просил 
Секретариат обратиться к ОВПНРС, ЮНКТАД, ЕЭК и ЭСКАТО ООН и другим 
международным организациям за технической помощью. 
 
77. Совет просил страны-члены и Секретариат участвовать в проекте Фазы II 
EATL ЕЭК/ЭСКАТО, участвуя во 2-й сессии Группы экспертов EATL в Шанхае 
в начале 2009 г. и в запланированном региональном семинаре по наращиванию 
потенциала, организуемым в сотрудничестве с Секретариатом ОЭС. Одно из 
специальных заседаний будет посвящено контейнерному поезду ОЭС. 
 
78. Совет поблагодарил Секретариат ОЭС за подготовку условных 
обозначений для проекта Карты сети железных дорог и автодорожных 
транзитных маршрутов ОЭС, наряду с Сетью железных и автодорог. Совещание 
просило страны-члены ускорить предоставление цветных карт на основе 
разосланных условных обозначений и назначить национальных координаторов 
как можно скорее. На публикацию карты будут использованы средства Фонда 
ТЭО ОЭС и другие доступные источники, в рамках совместного проекта 
ОЭС/ИБР по мультимодальному транспорту. Секретариат воспользуется 
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услугами местной картографической фирмы с репутацией, для разработки и 
выпуска эскизов и согласованных вариантов карт в необходимом количестве. 
 
79. Справочник автодорог ОЭС будет издан Турцией, с использованием 
средств из Фонда ТЭО. Странам-членам была выражена просьба оказать 
помощь путем заполнения вышеуказанного вопросника  и направить 
информацию через Секретариат заинтересованным органам Турции. 
 
80. Вновь подчеркивая важность проекта а) расширения пропускной 
способности пограничной ж/д станции Сарахс в Иране, b) реконструкции 
железной дороги Кветта-Тафтан в Пакистане и, с) строительства недостающих 
участков ж/д путей вокруг озера Ван в Турции, совещание просило 
соответствующие страны-члены ускорить отправку официальных запросов в 
ИБР. Поскольку программа некоторых из стран-членов уже определена с ИБР, 
совещание просило ИБР рассмотреть упомянутые проекты в дополнении к уже 
имеющимся проектам, реализуемым на двустороннем уровне. 
 
81. Совет отметил, что до завершения строительства обходной ж/д ветки 
вокруг озера Ван, Турция будет расширять меры по содействию транзита 
товаров и пассажиров вокруг озера Ван. 
 
82. Совет призвал ускорить строительство ж/д ветки Казвин-Рашт-Астан 
(Иран)-Астара (Азербайджан), как единственного недостающего участка 
коридора север-юг. Совет просил ИБР и другие финансовые институты 
рассмотреть вопрос финансирования данного проекта. Азербайджан и Иран 
подготовят соответствующие проектные форматы и направят  официальный 
запрос данным институтам через Секретариат ОЭС. 
 
83. Пакистан информировал Совет, что ТЭО по реконструкции ж/д ветки 
Кветта-Тафтан будет завершено в феврале 2009 года, после чего будут 
привлечены ИБР и другие финансовые институты для реализации проекта. Иран 
отметил, что строительство ветки Бам-Захедан (320 км) будет завершено к 
апрелю 2009 года, что позволит связать пакистанские ж/д с Европой через Иран 
и Турцию, а также другими ж/д магистралями стран-членов. Совет 
приветствовал данную информацию и рекомендовал, чтобы открытие ж/д ветки 
Керман-Захедан состоялось в рамках 10-го Саммита ОЭС в марте 2009 года. 
 
84. Совет поддержал решения совещания стран, лежащих на маршруте 
движения контейнерного поезда ОЭС (11 декабря 2008 года) по подготовке 
обновленного расписание движения контейнерного поезда с целью сокращения 
времени прохождения до семи дней. 
 
85. Совет выразил удовлетворение участием КНР в совещании пяти стран-
членов, расположенных на маршруте контейнерного и пассажирского поездов 
ОЭС Стамбул-Алматы, и 2-м совещании Железнодорожного комитета ТТКС. 
Совещание просило Секретариат связаться с ведомствами в Китае для 
координации выполнения решений данных совещаний касательно 
присоединения КНР к ж/д проектам ОЭС. Совет решил пригласить Китайскую 
Народную Республику для участия во всех совещаниях по транспорту ОЭС. 
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86. Совет приветствовал предложение Китая определить г. Урумчи конечной 
точкой назначения контейнерного поезду ОЭС. Совет рекомендовал 
подготовить прогон демонстрационного поезда по маршруту Исламабад-
Урумчи-Стамбул в 2009 г. 
 
87. Совет выразил признательность за выделение 60 000 долл. США из 
фонда ТЭО ОЭС на регулярное движение контейнерного и пассажирского 
поездов ОЭС по маршруту Алматы-Стамбул, как рекомендуется 18-м 
совещанием СРП. Рассмотрев имеющийся объем работ, Совещание просило 
СПП выделить дополнительные средства на проект, если возникнет такая 
необходимость. 
 
88. Странам, расположенным на маршруте, а также Китайской Народной 
Республике  была выражена просьба внести свой вклад в исследование, 
назначив своих национальных координаторов/ консультантов. Секретариату 
была выражена просьба принять необходимые меры по найму международного 
консультанта для руководства исследованием и посетить страны-члены для 
подготовки исследования. Совет просил Секретариат пригласить ОСЖД, 
МОМПЖ, МСЖД, ЕЭК ООН, ЭСКАТО ООН и другие международные и 
региональные организации для участия в указанном проекте.  
 
89. В соответствии с решениями 9-го совещания Глав железнодорожных 
органов стран ОЭС (июнь 2007 г., Астана) и 18-го СРП, Совет приветствовал 
предложение Пакистана выступить принимающей стороной 10-го совещания 
Глав железнодорожных органов ОЭС в 2009 году. Соответствующие органы 
Пакистана информируют Секретариат о сроках и условиях проведения 
совещания.   
 
90. Совет с признательностью отметил готовность МОМПЖ к проведению 
совместного с ОЭС семинара по ж/д перевозкам между Европой и Азией в 2009 
году. Странам-членам была выражена просьба принять активное участие в 
работе данного семинара.  
 
91. Совет рекомендовал официальным лицам Секретариата нанети визит в 
страны-члены, расположенные на маршруте, с целью подготовки базы для 
выполнения технико-экономических исследований. Указанные визиты в 
страны-члены должны быть завершены до июня 2009 г. 1-е совещание 
проектной команды состоится не позже июля 2009 г. В совещании примут 
участие уполномоченные представители и национальные консультанты стран-
членов и КНР. 
 
92. Совет принял во внимание жалобы турецких грузоотправителей о 
дополнительных сборах, взимаемых некоторыми странами, расположенными на 
маршруте движения Стамбул-Алматы, сверх провозглашенных тарифов. 
Данный вопрос будет рассматриваться в ходе визита сотрудников Секретариата 
в страны, расположенные на маршруте.  
 
93. Совет просило Турцию, Иран и Туркменистан ускорить проведение 
трехсторонних переговоров по вопросу присоединения Туркменистана к 
имеющемуся пассажирскому поезду сообщением Тегеран—Стамбул.  
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94. Поскольку прошло несколько лет со дня подготовки проекта Плана 
действий по оживлению и введению в действие коридора Китай-Ближний 
Восток-Европа, совещание одобрило решение совещания стран, расположенных 
на движения поезда маршруте Стамбул-Алматы, для переформулирования 
указанного Плана. Совет просил Секретариат ОЭС выполнить данную задачу в 
консультации со странами-членами и КНР. По завершению 
переформулирования проекта документа, направленного Секретариатом, 
страны-члены представят Секретариату свои мнения и комментарии   в течении 
двух месяцев. План действий будет согласован на основе мнений, полученных 
от стран-членов. 
 
95. Совещание просило Иран, Пакистан и Турцию ускорить проведение 
совещания Группы экспертов на высоком уровне и совещания соответствующих 
Министров для согласования и разрешения технических, оперативных и других 
вопросов по движению контейнерного поезда по маршруту Стамбул-Исламабад. 
Согласно решению 142-го совещания СПП, проект будет включен в повестку 
дня предстоящих СМИД и Саммита ОЭС (Тегеран, март 2009 г.). 
Соответственно Совет просил заинтересованные страны–члены провести 
совещания ГЭВУ и министров до марта 2009 года, таким образом, чтобы 
привлечь внимание Саммита.  Совещание выразило надежду на то, что прогон 
демонстрационного поезда от Исламабада до Стамбула будет осуществлен в 
2009 г. Совещание подчеркнуло необходимость разрешения вопроса по 
разногласиям между Ираном и Пакистаном.      
 
96. Совещание просило Турцию инициировать контакты с европейскими 
странами, в особенности с Болгарией, для содействия запуску контейнерного 
поезда Стамбул-Алматы и запланированному соединению с Европой.  
 
97. Совет рекомендовал СПП изучить предложение Казахстана по 
проведению ТЭО проекта движения поезда по маршруту Бандар Аббас-Алматы. 
СПП может рассмотреть возможность использования средств Фонда ТЭО ОЭС 
для этой цели. В изучение будут вовлечены национальные координаторы 
заинтересованных стран-членов. Совет также рекомендовал, чтобы совещание 
заинтересованных органов стран, расположенных на маршруте, было проведено 
в Казахстане в 2009 году, при содействии Фонда ТЭО.    Совещание может быть 
организовано совместно с 3-м совещанием железнодорожного комитета ТТКС.  
 
98. Совет поблагодарил Иран за проведение исследования по наиболее 
эффективной реализации Приложения-III ТТФА. Секретариату была выражена 
просьба ускорить проведение совместного совещания с участием ОСЖД, 
МОМЖП, МСЖД, ЕЭК ООН, ЭСКАТО ООН и другими соответствующими 
международными организациями. Расходы на проведение будут покрыты из 
Фонда ТТФА. 
 
99. Совет приветствовал предложение Афганистана по проведению ТЭО 
проекта ж/д маршрута из Китая через Таджикистан и Афганистан, из а) 
Захедана/Чабахара в Иране через Геран-Деларам-Заранджин, б) через Иран и 
Турцию в Европу (в соответствие с проектом ЭСКАТО/ЕЭК Евро-Азиатской 
транспортной сети).  Власти Афганистана направят в Секретариат детальную 
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информацию и проектную форму.  Будет организовано совещание группы 
экспертов заинтересованных стран-членов для обсуждения деталей проекта. 
 
100. Совещание призвало ускорить работу по строительству ж/д ветки Чаман-
Спинболдак для соединения с ж/д магистралями Пакистана и Афганистана.   
 
101. Вновь признавая важность разработки базы данных по транспорту и 
системе ГИС в регионе, совещание просило СПП рассмотреть возможность 
использования СПФ ОЭС в этой связи.  Совещание также приветствовало 
готовность ЕЭК о предоставлении ОЭС необходимой технической помощи. 
Проект поможет развитию интегрированной региональной автотранспортной 
информационной системы.  
 
102. В соответствие с решением 2-го совещания автодорожного комитета 
ТТКС (декабрь 2008 г.), Совет просил страны-члены принять активное участие в 
семинаре ОЭС + Китай по Шелковому пути, намеченного к проведению в 
Тегеране во второй половине 2009 года.  
 
103. Совет приветствовал подписание МоВ между ОЭС и МСАТ в мае 2008 
года и призвал Секретариат проводить работу со странами-членами и МСАТ 
для реализации совместных проектов ОЭС/МСАТ, одобренных 2-м совещанием 
автодорожного комитета (13 декабря 2008г.) и 1-м совещанием комитета по 
транзитной торговле. 
 
104. Совет согласился с поддержкой странами-членами Секретариата и 
МСАТ в вопросе организации запланированных проектов грузовых караванов, 
особенно по проекту грузового каравана Азиатской сети шоссейных дорог 
ЭСКАТО ООН в 2009 г. ЭСКАТО и МСАТ была выражена просьба взять на 
себя в рамках проекта грузового каравана Азиатской сети шоссейных дорог две 
параллельные линии, проходящие через Среднеазиатские Республики и 
Каспийское море, и другой маршрут через Туркменистана, Ирана и Турцию, для 
использования преимуществ данных альтернативных маршрутов. 
 
105. Совет настоятельно рекомендовал Секретариату ОЭС и странам-членам 
активно участвовать в совещаниях директивных органов и других форумах, 
связанных с Конвенцией ТИР/ЕЭК. Для выражения мнений и защиты интересов 
стран-членов, а также на основе решений 1-го совещания Комитета по 
транзитной торговле, будет создана специальная  Контактная группа стран 
ОЭС, чтобы служить интересам стран-членов ОЭС в рамках органов и 
совещаний ЕЭК/ТИР. Странам-членам была выражена просьба ускорить 
направление в Секретариат контактной информациио своих Постоянных 
представительствах в Женеве для создания Контактной группы ОЭС. Турции и 
Ирану была выражена просьба координировать вопрос учреждения их 
постоянными представительствами контактной группы.  
 
106. С учетом важности Конвенции ТИР для ТТФА, Совет просил 
Секретариат включить самые важные мероприятия  по МСАТ и ЕЭК по ТИР в 
свой План мероприятий и обеспечить участия стран-членов в них.    Совет 
рекомендовал аналогичное участие стран-членов ЕЭК в совещаниях для 
дополнения Конвенции ТИР согласно процедур региона ОЭС. 
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107. Придавая важность присоединения и выполнения международных 
конвенций и соглашений, относящихся к ТТФА, Совет с признательностью 
отметил предложения ЕЭК и МСАТ в оказании помощи в вопросах 
наращивания потенциала в ОЭС. Данный вопрос будет рассмотрен в рамках 
TTФA и резолюции ЭСКАТО 48/11 (7 соглашений и конвенции ЕЭК ООН) и 
проекта Евразийской транспортной связи (EATL) (16 соглашений и конвенции 
ЕЭК ООН).  
 
108. Совет решил, что Секретариат ОЭС и МСАТ могут разрабатывать 
программу действий для эффективной реализации Конвенции ТИР в регионе 
ОЭС в рамках совместного проекта ОЭС-ИБР по выполнению ТТФА. Эта 
программа будет включать в себя планы для наращивания потенциала в 
странах-членах и проекты по системе ТИР.  
 
109. Касательно статуса выполнения Статьи 5 ТТФА (освобождение 
транзитных перевозок автодорожным транспортом от таможенных пошлин, 
налогов и других сборов), совещание отметило, что на сегодняшний день лишь, 
Азербайджан, Иран, Таджикистан и Турция направили отчет по данной статье. 
Совещание просило другие Договаривающиеся стороны подготовить такую 
информацию не позже, чем в течение двух месяцев. Вопрос официальных и 
неофициальных выплат также будет прорабатываться на совместной рабочей 
группе/семинаре, планируемом провести в 2009 г. совместно с Секретариатом 
ОЭС и ЕЭК ООН. 
 
110. В соответствие с решениями ТТКС и 2-го совещания автодорожного 
комитета, Совет отметил, что, до настоящего времени, Иран, Пакистан и  
Турция представили свои уполномоченные ведомства для выдачи виз 
водителям автотранспорта и лицам, вовлеченным в международные перевозки. 
Другим странам-членам была выражена просьба назначить в этой связи в 
течении 3 месяцев соответствующие уполномоченные ведомства.  
 
111. Совещание предложило поправки в Статьи 2, 4 Дополнительного 
протокола к Соглашению об упрощении визовых процедур для 
предпринимателей стран-членов ОЭС, подготовленного ГЭВУ (август 2008 г.) и 
одобренного 141-м заседанием СПП (декабрь 2008 г.). В частности, Совет 
подчеркнул, что рекомендательные письма водителям и лицам, занимающимся 
транзитными операциями, должны быть выданы признанными транспортными 
ассоциациями соответствующих стран-членов. 
 
112. Учитывая технический характер вопросов в реализации Статьи 12 ТТФА, 
совещание рекомендовало проведение совместного совещания 
соответствующих консульских сотрудников посольств стран-членов в Тегеране. 
Результаты этих совещаний могут быть переданы на рассмотрение совещанию 
Группы экспертов по упрощению визовых процедур в рамках ТТФА, которое 
будет проведено до 4-го совещания ТТКС. 
 
113. Совет просил Секретариат ОЭС изыскать возможности организации 
ознакомительного тура для стран-членов ОЭС в зону Европы, для ознакомления 
с наилучшей практикой в контроле границ, как было предложено Генеральным 
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директором МДФ в ходе 2-го совещания автодорожного комитета ТТКС.  Тур 
буде проведен при содействии МДФ, МСАТ и ЕЭК.  
 
114. Совет вновь подчеркнул необходимость в тщательном региональном 
изучении реализации таможенных положений ТТФА. ИБР была выражен 
просьба предоставить ОЭС грант технической помощи по 
таможенной/транзитной торговле и черновой вариант проектного документа по 
технической помощи, направленного им Секретариатом. 
 
115. Совет решил провести два национальных семинара в Афганистане и 
Пакистане, единственных странах ОЭС, не входящих в систему ТИР. 
Региональный семинар по международным конвенциям и системе ТИР 
состоится 10-12 марта 2009 г. в сотрудничестве с МСАТ и ЕЭК.  Национальный 
семинар по ТИР в Пакистане состоится 4 марта 2009 г., подряд с национальным 
семинаром по мультимодальному транспорту. Секретариат может исследовать 
возможность финансирования этих семинаров из средств проекта ОЭС/ИБР по 
TTФA, Фонда ТТФА или из других источников, включая ЕЭК и МСАТ.  
 
116. В соответствии с решениями 1-го совещания Комитета по транзитной 
торговле, Турции выражается просьба предоставить дальнейшую информацию в 
Секретариат ОЭС об учебных программах по наращиванию потенциала, 
которые могут быть предложены Турцией по выполнению Конвенции ТИР. 
 
117. Как согласовано на 7-м совещании Министров транспорта и 
коммуникаций, Совет просил страны-члены, еще не создавших национальные 
межминистерские комитеты по трансграничному сотрудничеству и содействию 
международному транспорту, сделать это в кратчайшие сроки. 
 
118. Совет выразил свое удовлетворение согласованием трехстороннего 
соглашения между ОЭС, ИБР и ЭСКАТО, нацеленного на выполнение ТТФА и 
развитие проектов по Трансазиатской ж/д магистрали и Азиатской шоссейной 
сети в регионе ОЭС. Совещание просило Секретариат ОЭС, ИБР и ЭСКАТО 
подписать соглашение в самое ближайшее время, чтобы его выполнение 
началось в начале 2009 г. 
 
119. Совет призвал страны-члены ускорить выполнение решений 7-го 
совещания Министров по созданию отделов ОЭС в Министерствах транспорта 
и коммуникаций стран-членов для эффективной реализации решений 
совещаний министров и других директивных органов ОЭС. Секретариат окажет 
содействие в организации видео конференций с национальными 
координаторами стран-членов и отделами ОЭС в течение 2 месяцев.   
Секретариат, по просьбе стран-членов, предоставит необходимое оборудование 
отделам ОЭС.   
 
120. Принимая во внимание, что проведение совещаний ТТКС и его 
вспомогательных органов осуществляется на основе алфавитной ротации, Совет 
решил, что следующее совещание ТТКС должно быть проведено в Республике 
Казахстан.  Во избежание проблем, вытекающих из проведения совещаний 
технических комитетов ТТКС в разные сроки и разных местах проведения, 
совещание решило, что совещания вспомогательных органов ТТКС будут 
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проводиться один за другим вместе с совещанием ТТКС.  В связи с этим, 
Республике Казахстан обращается просьба провести следующие совещания 
вспомогательных органов ТТКС вкупе с 4-м совещанием ТТКС.  
 
121. Секретариат обратился к СПП по выделению необходимых средств в 
фонд ТТФА, которые будут использованы для частичного покрытия расходов 
на проведение мероприятий. Совещание также рекомендовало использование 
СФП для возмещения стоимости авиабилетов участников ТТКС и его 
вспомогательных органов. 
 
122. Совет приветствовал выделение средств на проведение совещаний трех 
подкомитетов ТТКС (12-14 декабря 2008 года) из фонда ТТФА. 
 
123. Совет с признательностью отметил прогресс, достигнутый по реализации 
совместного проекта ОЭС/ИБР по мультимодальному транспорту, включая 
успешное проведение пяти семинаров в Афганистане (июль 2008 г.), 
Азербайджане (сентябрь 2008 г.), Иране (июль 2008 г.), Казахстане (август 2008 
г.) и Кыргызстане (октябрь 2008 г.). Так как проект завершается к концу марта 
2009 года, совещание просило остальные страны-члены оказать помощь 
Секретариату в организации национальных семинаров в рамках указанных 
крайних сроков.   Для формулирования выводов по проекту, будет привлечен 
международный консультант.  
 
124. Национальный семинар по мультимодальному транспорту в Пакистане 
будет проведен 2-3 марта 2009 года. Турция направит информацию по срокам в 
первом квартале 2009 года. Совещание в Таджикистане запланировано на конец 
февраля 2009 года. Делегации Узбекистана была выражена просьба ускорить 
направление точных сроков проведения семинара.  
 
125. Совет выразил признательность по прогрессу, достигнутому в вопросе 
создания Федерации ассоциаций провайдеров логистики стран ОЭС 
(ECOLPAF). Совет поблагодарил Турцию за подготовку проекта Устава 
Федерации и предложение выступить принимающей стороной 2-го 
подготовительного совещания ECOLPAF.  Совет просил страны-члены 
ускорить направление своих мнений/комментариев  по проекту Устава. Им 
также была выражена просьба ускорить направление контактной информации о 
своих  национальных ассоциаций, номинированных в качестве национальных 
координаторов для учреждения ECOLPAF, таким образом, чтобы совещание 
было организовано в первой половине 2009 года. 
 
126. Совет поблагодарил Иран за проведение 4-го совещания Глав морских 
организаций и просил прибрежные страны-члены рассмотреть возможность 
проведения у себя 5-го Глав морских организаций в 2009 г.  
 
127. В соответствии с решениями 4-го совещания ГМО (Тегеран, февраль 
2008 г.), совещание приветствовало предложение Турции провести семинар по 
региональному сотрудничеству для обучения в вопросах морского транспорта, 
после проведения 5-го совещания Глав морских организаций, которое согласует 
долгосрочную программу обучения в вопросах морского транспорта. Совет 
также поблагодарил Иран за предложение провести региональное исследование 
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по путям и способам  выполнения статей ТТФА, связанных с морскими 
перевозками.  
 
128. Принимая во внимание незначительный прогресс, достигнутый в сфере 
гражданской авиации, странам-членам выражается просьба пересмотреть отчет 
1-го совещания руководителей органов гражданской авиации и национальных 
авиакомпаний (Карачи, 2001 г.) и представить совещанию предложения по 
укреплению регионального сотрудничества в этой сфере. Совещание 
согласилось с тем, что 2-е совещание руководителей органов гражданской 
авиации и национальных авиакомпаний ОЭС состоится во второй половине 
2009 года в Секретариате за счет стран-членов. 
 
129. Пакистан высказал готовность одобрить проект рамочного соглашения 
по сотрудничеству в области гражданской авиации, подготовленной 
Казахстаном, за исключением пункта 4, который было предложено дополнить 
следующей формулировкой: 

«Доступ на рынки авиаперевозок будет осуществляться на основе 
двусторонних и многосторонних соглашений и принципов 
взаимности» 

 
130. Пакистан предложил следующее дополнения в проект соглашения. 

«Для развития авиаперевозок между странами-членами ОЭС, органы 
гражданской авиации рекомендуют представителям правительств 
одобрить либеральный визовый режим в случае если либерализации 
визовой политики и существующих двусторонних договоренностей 
будет недостаточно». 

 
131. В соответствии с договоренностью, достигнутой на 18-м совещании 
СРП, странам-членам была обращена просьба предоставить 50% скидки на 
авиабилеты сотрудникам Секретариата ОЭС и участникам совещаний ОЭС со 
всех стран-членов. Странам-членам, не подписавшим соглашение, выражена 
просьба сделать это в кратчайшие сроки.  
 
132. Пакистан информировал совещание о том, что Пакистанские 
международные авиалинии (PIA) предоставят сотрудникам ОЭС, участвующим 
в мероприятиях ОЭС, 50% скидки.  
 
133. Совет рекомендовал, что бы семинар по приватизации почтовых услуг 
состоялся в Иране в мае 2009 г. Принимающая сторона обеспечит питание, 
размещение и местный транспорт двум участникам от каждой страны-члена. 
 
134. Совещание отметило, что совещание специализированного комитета для 
проработки технических и операционных аспектов установления связей между 
почтовыми финансовыми услугами и услугами электронной торговли стран-
членов, планируемое провести в ноябре 2008 г. в Анкаре, было отложено ввиду 
отсутствия кворума. Совещание согласилось провести данное совещание в 
Турции после заполнения разосланного вопросника адекватным количеством 
стран-членов.  
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135. Совет отметил, что 5-е совещание почтовых служб ОЭС состоится в 
Пакистане в мае 2009 г. Совет рассмотрел логотип общей почтовой марки ОЭС, 
подготовленный Секретариатом на основе образцов, полученных от 
Азербайджана, Ирана и Турции по случаю 10-го Саммита ОЭС (2009). 
Представитель Турции информировал совещание о том, что заинтересованные 
ведомства Турции предприняли меры для выпуска марки до Саммита. 
Совещание просило страны-члены ускорить издание такой марки, используя 
предложенный логотип, до Саммита.  
 
136. Совет отметил, что 14-е совещание глав телекоммуникационных органов 
и 5-е совещание по TAEFOS, которые намечались на май 2008 г. в Тегеране, не 
были проведены из-за отсутствия кворума. Было решено провести совещание 
глав телекоммуникационных органов во второй половине 2009 г. Повестка дня 
совещания по TAEFOS будет объединена с повесткой совещания глав 
телекоммуникационных органов. 
 
137. Совет приветствовал два предложения Азербайджана в рамках проекта 
TAEFOS. Одно предложение было касательно Транскаспийской подводной 
оптико-волоконной системы (Франкфурт-Баку-Шанхай). Другое предложение 
было о том, что основные члены TAEFOS, а именно, Азербайджан, Иран и 
Турция предоставят льготы и скидки на использование их транзитных каналов 
странами Евразии, с целью расширения использования имеющейся 
инфраструктуры в регионе.   
 
138. Совет выразил удовлетворение расширением отношений ОЭС с 
соответствующими международными и региональными организациями в 
развитии транспорта. В частности, совещание отметило, что хорошие деловые 
отношения, путем взаимного участия на совещаниях, подписания МоВ, и 
разработки совместных проектов, были установлены с ЭСКАТО, ЮНКТАД, 
ИБР, МСЖД, МСАТ, МОМ, МОМЖП, Всемирным почтовым союзом, ФИАТА, 
ЕЭК и UNOHRLLS. 
 
139. Совет рекомендовал СПП положительно рассмотреть использование 
Фонда ТЭО ОЭС на транспортные проекты, как и предлагалось Секретариатом 
18-му совещанию СРП. 
 
(c)  Энергетика, минеральные ресурсы и экология 
 

 
 Энергетика: 

  
140. Совет с озабоченностью отметил прекращение ТЭО по 
взаимосоединению энергосистем стран-членов ОЭС.  Совет призвал 
Секретариат совместно с координирующей страной анализировать и 
рассмотреть причины задержки завершения изучения и отметил, что 
Секретариату и координирующей стране необходимо разъяснить изученные 
исследовательские работы и предпринимать эффективные меры по сохранению 
доступной базы данных. 
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141. Далее Совет рекомендовал Секретариату продолжить изучение 
энергетических проектов для возможного их финансирования Исламским 
Банком Развития и другими международными организациями. 

 
142. Совет отметил, что сотрудничество в сфере энергетики является одним 
из трех основных приоритетов, и необходимо принять важные решения для 
расширения сотрудничества в этой сфере. Совет подчеркнул необходимость 
скорейшего проведения 2-го совещания Министров энергетики/нефти и просил 
Таджикистан провести данное мероприятие и обозначить точную дату 
проведения.  
 
143. Совет выразил признательность 139-му совещанию СПП (15 сентября 
2008 г.) за принятое решение провести совещание Группы экспертов на 
высоком уровне (ГЭВУ) по энергетике, которое рассмотрит важные вопросы 
повестки дня министерского совещания, перед проведением 2-го совещания 
Министров энергетики/нефти. Совещание выразило признательность 
Азербайджану за предложение провести указанное совещание. Совет просил 
другие страны-члены проявить готовность провести совещание ГЭВУ по 
энергетике и направить свои предложения в возможно кратчайшие сроки, с 
целью скорейшего созыва совещания министров, проведение которого 
предусмотрено в 2009 году.     
 
144. Совет выразил признательность Турции за проведение 7-го 
Международного курса обучения для энергетиков управленцев (Анкара, 16-27 
июня 2008) и просил другие страны-члены представить 
информацию\предложения по их деятельности в сфере эффективного развития 
и сохранения энергии на 2009-2010 гг. Совет был информирован о том, что 8-ой 
Международный курс обучения для энергетиков управленцев будет 
проводиться в Анкаре с 25 мая по 8 июня 2009 года. Турция обеспечит 
питанием, жильем и транспортом одного участника из каждой страны-члена. 
 
145. Совет придавая особою важность сотрудничеству и обмену опытом 
между странами-членами в сфере нефтепереработки  приветствовал готовность 
Ирана провести в 2009 году 3 семинара. Совет просил Иран обозначить место 
проведения и точную дату проведения указанных семинаров. 
 
146. Совет высоко оценил расширение сотрудничества с Всемирным Банком 
и оказываемую Банком организационную и финансовую поддержку в 
проведении 2-го Семинара по региональной торговле электроэнергией в регионе 
ОЭС (Казахстан, г.Алматы, 10-11 ноября 2008 г.) под названием «Южная Азия: 
стратегический документ региональной торговли электроэнергии; 
совершенствование системы торговли и управление рисками в международной 
торговле электроэнергией». Стратегический документ по региональной 
торговле энергией: Торговые договоренности и управление рисками в 
международной торговле электроэнергией». 
 
147. Совет выразил признательность Секретариату за усилия по сбору и 
помещению на вебсайт ОЭС соответствующих данных по нефтегазовым 
секторам стран-членов.   Совет призвал страны-члены регулярно направлять в 
Секретариат обновленную информацию по данному вопросу.   
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148. Совет просил иранскую сторону в соответствии с ее предложением о 
проведении 1-го совещания Рабочей группы ОЭС по новым и возобновляемым 
источникам энергии в 2009 г. сообщить сроки проведения данного мероприятия 
и подчеркнул, что Секретариат рассматривает иранское предложение по 
оказанию частичной помощи в проведении совещания за счет средств 
Специального фонда ОЭС. Совет выразил признательность Пакистану провести 
однодневный семинар по данной тематике 27 октября 2009 г. 
 
149. Совет приветствовал предложение Турции провести семинар по 
возобновляемым источникам энергии в 2009 г. и просил страны - члены принять 
активное участие в работе данного семинара и способствовать участию в нем 
представителей частного сектора. Турция предоставит проживание одному 
эксперту от каждой страны-члена и в связи с этим Совет просил СПП 
возместить стоимость из средств Специального Фонда Поддержки ОЭС.  
 

150. {0>» 

151. <}100{>Совет принял во внимание учреждение межрегиональной Рабочей 
группы по торговле электроэнергией и взаимосоединению во главе с ЭСКАТО и 
ОЭС, а также с участием АСЕАН, СААРК, ПИФ и отметил, что 11-ое 
Консультативное совещание исполнительных руководителей этих 
субрегиональных организаций (Алматы, май 2007 г.), определило круг 
полномочий вышеупомянутой Рабочей группы.<0} 
 Совет также был информирован о том, что Секретариат  продолжает активное 
сотрудничество с ЭСКАТО ООН и другими членами Рабочей группы, чтобы 
созвать 1-ое совещание данной группы в 2009 году.  
 
 Минеральные ресурсы: 
 
152. Относительно публикации Буклета данных по минеральным ресурсам 
стран ОЭС (MDB), Совет обратился к Казахстану, Таджикистану, 
Туркменистану и Узбекистану предоставить Турции (менеджеру проекта) 
обновленные данные по согласованному формату для выпуска 2-го буклета до 
первого июня 2009 года. Если больше двух стран-членов не предоставят свои 
данные, Турция аннулирует проект как проектный менеджер. Совет был 
информирован о том, что усовершенствованный дополнительный выпуск 
Буклета по минеральным ресурсам ОЭС не будет необходимым тогда, когда 
Иран полностью реализует все пункты проекта по созданию базы данных по 
геофизическим исследованиям ОЭС. 
 
153. Совет просил Казахстан провести у себя 4-е совещание Группы 
экспертов по минеральным ресурсам ОЭС в первой половине 2009 г. в Астане и 
обозначить точную дату проведения совещания. Поскольку необходимо 
принять важные решения для качественного поднятия уровня сотрудничества в 
сфере минеральных ресурсов, проведение совещания Рабочей группы по 
минеральным ресурсам ОЭС без дальнейшего их переноса является весьма 
целесообразным.   
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154. Совет выразил признательность Геологической службе Ирана, как 
проектному менеджеру за усилия по составлению единой и действующей 
электронной “Базы данных по геофизическим исследованиям” и компиляции 
Карты распределения минеральных ресурсов в регионе ОЭС. Совет также 
отметил важность сотрудничества стран-членов в своевременном обеспечении 
обновленных данных и назначении Нацкоординаторов по проектам, чтобы 
таким образом способствовать своевременной реализации проектов проектными 
менеджерами.    Совет выразил просьбу Ирану как координирующей стране в 
течение трёх месяцев предоставить данные для двух проектов. 
 
155. Совет с признательностью отметил выделение 350 000 долларов США 
Геологической службой Ирана для  первой фазы создания Базы данных ОЭС по 
минеральным ресурсам.  Совет также приветствовал идею создания 
Регионального центра геологических и геофизических наук ОЭС и просил СПП 
рассмотреть данный вопрос в ходе своих предстоящих заседаний, принимая во 
внимание механизмы создания Региональных центров, которые будут 
согласованы СПП.  

 
 Окружающая среда и экология: 
 
156. Совет призвал ускорить выполнение Плана мероприятий по вопросам 
охраны окружающей среды и экологии и рекомендовал его возможный 
пересмотр и продление срока действий на 4-ом совещании министров, 
проведение которого предусмотрено в апреле 2009 года в Исламабаде.  Совет 
особо подчеркнул важность расширения сотрудничества стран – членов в сфере 
охраны окружающей среды и просил их принять активное участие в значимых 
событиях. 
 
157. Выражая благодарность Афганистану, Азербайджану, Ирану, Пакистану 
и Турции за предоставление Национальных отчетов о ходе выполнения Плана 
мероприятий за 2007 год, Совет просил оставшихся стран – членов ускорить 
обеспечение их Национальных отчетов до конца февраля 2009 года. В 
соответствии с согласованным форматом страны-члены должны предоставить 
свои Национальные отчеты в начале каждого года.  Странам-членам также была 
выражена просьба своевременно направить свои национальные отчеты за 2008 
год (в первой половине 2009 г.) с тем, чтобы Секретариат подготовил 
объединенный отчет для направления странам-членам и представления на 
рассмотрение следующего совещания Министров экологии и охраны 
окружающей среды.  
 
158. Особо подчеркивая скорейшее создание Научного института по охране 
окружающей среды и технологии и принимая во внимание академическо-
технические аспекты его деятельности Совет просил Иран согласно решению 
120-го совещания СПП ускорить образование секции, которая будет озадачена 
разработать механизм избрания Президента института и формулировать 
основные необходимые документы. Совет также просил Иран в возможно 
короткие сроки представить кандидатуру на пост Президента института.   
 
159. Совет выразил просьбу соответствующим органам Казахстана ускорить 
обозначение точных сроков и места проведения 2-го совещания Экспертной 
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группы по биоразнообразию в первой половине 2009 года, так как прошло уже 
больше года, после предложения казахстанской стороны  провести 
вышеуказанное совещание.     Выразив признательность Ирану, Пакистану, 
Турции и Туркменистану за их предложения провести совещания по 
биоразнообразию в 2009-2010 гг., Совет просил эти страны согласовать 
программы совещаний и направить их в Секретариат для дальнейших действий.  
Совет приветствовал предложение Турции провести Конференцию участников в 
марте\апреле или ноябре\декабре 2009 года в Анталии. Остальным странам-
членам была выражена просьба объявить свою готовность провести совещание 
по биоразнообразию (2008-2015). Секретариат также просил направить 
подробные сведения о своих национальных координаторах по 
биоразнообразию.  
 
160. Совет принял во внимание отчет 1-го совещания Экспертной группы  по 
экотуризму (г. Анкара, 1-3 декабря 2008 г.). Совет особо подчеркнул 
реализацию его рекомендаций.  Совет также приветствовал принятие Плана 
мероприятий по сотрудничеству стран-членов ОЭС в сфере экотуризма.    Совет 
просил страны-члены ускорить направление информации о намерении 
выступить в качестве координирующей страны по выполнению Плана 
мероприятий.  В связи с созданием Базы данных по экотуризму Совет просил 
страны-члены ускорить предоставление соответствующим органам Ирана 
необходимой информации. Совет также просил все страны-члены предложить 
свою готовность провести 2-ое Совещание экспертной группы по экотуризму в 
2009 году.  
 
161. Совет выразил признательность Ирану за предложение провести у себя 
2-ой семинар\учебный курс по водораздельной реабилитации в 2008 году, 
который, к сожалению, в связи с отсутствием кворума не состоялся. Совет 
просил иранскую сторону представить свои предложения для 2009 года и 
призвал все страны-члены к активному участию в данном направлении.  
 
162. Совет принял во внимание отчет 5-го совещания Рабочей группы ОЭС по 
охране окружающей среды (WGE), состоявшегося 22-23 мая 2008 г. в Баку и 
особо подчеркнул реализацию его рекомендаций.    Совет выразил 
признательность Ирану за предложение провести 6-ое совещание Рабочей 
группы после 4-го совещания Министров по охране окружающей среды, 
который должен состоятся в Пакистане в апреле 2009 года.  
 
163. Совет был информирован о том, что 7-ой выпуск Бюллетеня по охране 
окружающей среды опубликован по полученным материалам из Азербайджана, 
Ирана, Пакистана и Турции. Из-за отсутствия предоставления информационных 
материалов странами-членами на регулярной основе 5-ое совещание Рабочей 
группы по охране окружающей среды предложила публиковать Бюллетень 
дважды в год в целях достижения качественного содержания.  Совет просил 
страны-члены гарантировать своевременное обеспечение необходимой 
информации, чтобы следующий выпуск Бюллетеня во время был опубликован. 
 
164. В связи с иранским проектным предложением по развитию и 
гармонизации стандартов по охране окружающей среды и согласно 
рекомендации 5-го совещания Рабочей группы Совет просил Иран представить 
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Секретариату подробную информацию о проекте, предусмотренный бюджет, 
продолжительность проекта и сферы его деятельности.   
 
165. Совет приветствовал рекомендации 5-го совещания Рабочей группы 
экспертов по учреждению Награды ЭКО за экологически чистое производство, 
которая будет вручаться раз в два года в ходе совещания Министров по охране 
окружающей среды.  
 
166. Совет принял во внимание тот факт, что всего лишь 6 стран 
(Афганистан, Азербайджан, Кыргызстан, Иран, Пакистан и Турция) назначили и 
сообщили информацию о своих нацкоординаторах по охране окружающей 
среды. Совет выразил просьбу странам-членам  обеспечить предоставление 
информации по Нацкоординаторам, а тем странам, которые предоставили 
данные сведения, обновлять их на постоянной основе.  
 
167. Совет выразил признательность Турции за создание электронной группы 
по обмену экологической информацией летом 2008 г. Совет был информирован, 
что ни одна страна-член до настоящего времени не предоставила информацию 
по запросу Турции как координатора по созданию вышеупомянутой 
электронной группы. Совет просил страны-члены ускорить предоставление 
информации в этой связи.  
 
168. Совет выразил признательность Пакистану за предложение провести в 
апреле 2009 г. 4-ое совещание Министров по охране окружающей среды и 
совещание старших должностных лиц в Исламабаде.  Совет просил Пакистан 
окончательно согласовать все вопросы по проведению совещания и сообщить 
точную дату. Совет в связи с этим выразил просьбу странам-членам принять 
активное участие в работе совещания и подтвердить их участие в возможно 
короткие сроки.  

 
(d) Сельское хозяйство, промышленность и туризм 
 

 Сельское хозяйство 
 

169. Совет поблагодарил Азербайджанскую Республику за организацию и   
проведение 4-го совещания Министров сельского хозяйства в 8-10 сентября  
2008 года в Баку и приветствовал результаты, достигнутые совещанием.    

 
170. Совет поблагодарил Турецкую Республику за организацию Конференции 
доноров по привлечению средств выполнения региональной программы ОЭС по 
продовольственной безопасности (РППБ), а также донорские институты за 
поддержку и призвал их, а также Секретариат ОЭС ускорить реализацию 
совместно с ФАО и ИКАРДА фазы РППБ.  
 
171. Совет, на основе решений 4-го совещания Министров, призвал 
Министров финансов стран-членов направить письма в ИБР, ВБ и другие 
донорские организации с просьбой оказания финансовой поддержки реализации 
РППБ. Совет также призвал страны-члены рассмотреть вопрос выделения 
средств, наряду с обращением к донором об оказании финансовой поддержки. 
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Совет поблагодарил Турцию за внесение взноса через субрегиональный офис 
ФАО в Анкаре и призвал к скорейшей ее реализации. 
 
172. Совет просил страны-члены рассмотреть вопрос проведения в 2009 году 
координационного совещания, для контроля реализации решений Конференции 
доноров. В нем примут участие представители стран-членов, донорских 
институтов, ФАО и ИКАРДА, которые рассмотрят вопрос взносов доноров и 
стран-членов.   
 
173. Совет высоко оценил предоставление финансовой помощи ИБР 
различным программам и проектам ОЭС и просил Министров финансов стран-
членов официально обратиться к ИБР для их обещанной финансовой помощи 
по реализации 10 национальных проектов в рамках региональной программы 
продовольственной безопасности ОЭС и просил ИБР ускорить процесс оценки 
таких заявок. ИБР уже одобрил проекты, предложенные Афганистаном, Ираном 
и Турцией. Проекты Азербайджана, Казахстана, Кыргызстана и Пакистана 
находятся на рассмотрении. Совет просил Секретариат продолжать контроль 
реализации данного вопроса.  
 
174. Совет оценил достижение в Программе технического сотрудничества 
ОЭС-ФАО по улучшению семеноводства  в регионе ОЭС. Совет приветствовал 
решение 4-го совещания министров  создать Ассоциацию семеноводов в 
Турции и утверждение в этой связи Управляющего комитета, ответственного за 
процесс создания. Совет выразил признательность Турецкой Республике за 
готовность оказать техническую и финансовую помощь для создания 
Ассоциации. Турция объявила готовность провести 1-е совещание комитета по 
созданию Ассоциации семеноводов ОЭС 2-6 марта 2009 г. в Анталии.  
 
175. Совет отметил, что 1-е совещание Конференции семеноводов и торговой 
выставки состоится 4-6 декабря 2009 г. в Турции и призвал страны-члены 
усилить действия для ее успешного проведения.  
 
176. Совет выразил удовлетворение определением региональных схем по 
гармонизации регулятивных положений по защите разнообразия растений и их 
выпуску, сертификации семян и фитосанитарным/карантинным мерам. Совет 
подчеркнул необходимость своевременного согласования и выполнения этих 
документов в координации между Ассоциацией семеноводов ОЭС, странами-
членами, Секретариатом, ФАО и ИКАРДА. Совет поблагодарил Турцию за 
подготовку проектного предложения по выполнению региональных схем.  
 
177. Совет принял во внимание решение 142-го совещания СПП о выделении 
50 000 долл. США, в качестве подъемной выплаты в поддержку мероприятий и 
программ Регионального центра управления рисками стихийный бедствий ОЭС. 
Совет поблагодарил Иран за проведение совещания Рабочей группы 22-23 
декабря 2008 г. в Секретариате ОЭС, в ходе которого был подготовлен проект 
Устава по созданию центра. Странам-членам была обращена просьба провести 
2-е совещание Глав метеорологических организаций стран ОЭС, которое 
рассмотрит проект устава и представит на утверждение СМИД. Турции и 
Узбекистану была выражена просьба рассмотреть вопрос подписания 
Меморандума о создании Центра.  
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178. Совет приветствовал одобрение 4-м совещанием Министров сельского 
хозяйства стран ОЭС вопроса о создании Центра ОЭС по эффективному 
водопользованию в Пакистане. Совет просил СПП рассмотреть предложение 
Пакистана по проведению ТЭО по указанному Центру с возможностью 
использования для этой цели средств из Фонда ТЭО ОЭС. Данная область 
является приоритетной для сотрудничества ОЭС в сфере сельского хозяйства, в 
связи с чем необходимо привлечение доноров для оказания финансовой 
поддержки. 
 
179. Совет отметил, что проект документа по созданию Постоянной комиссии 
по предотвращению и контролю заболеваний животных будет согласован 2-м 
совещанием Целевой рабочей группы в конце февраля 2009 г. в Тегеране. Он 
будет представлен СПП на окончательное утверждение после проведения 2-го 
совещания Глав ветеринарных органов во второй половине апреля 2009 г. в 
Турции.  
 
180. Совет с признательностью отметил подписание Письма-Соглашения 
между Секретариатом ОЭС и Организацией сельскохозяйственного развития и 
образования Ирана об использовании 50 000 долларов США из Фонда ТЭО 
ОЭС на создание Сети сельскохозяйственных биотехнологий ОЭС (ССБ ОЭС). 
Совет приветствовал готовность Исламской Республики Иран провести 1-е 
совещание Нацкоординаторов по Сети биотехнологий ОЭС в мае-июне 2009 г.  
 
181. Совет просил национального координатора Пакистана направить 
региональную информацию по защите прав на интеллектуальную собственность 
в сфере биотехнологии для  содействия созданию ССБ ОЭС и поблагодарил 
Турцию за направление проекта Плана действий по развитию/гармонизации 
норм и положений по биобезопасности для рассмотрения на 1-м совещании 
нацкоординаторов. Странам-членам обращена просьба назначить своих 
нацкоординаторов по ССБ ЭКО.  
 
182. Совет просил другие страны-члены рассмотреть возможности 
проведения 5-го совещания министров сельского хозяйства в 2010 г. 
 

 Промышленность: 
 
183. Совет обратился к странам-членам с просьбой выразить свою готовность 
провести 4-е совещание Министров промышленности, 2-е заседание 
Постоянного комитета по передаче технологий и 1-го Руководящего комитета 
по Сети нанотехнологий ОЭС в 2009 г.   
 
184. Совет отметил, что проект устава РИСКАМ был согласован и готов к 
представлению на рассмотрение 4-го совещания Министров для одобрения и 
подписания. Совет поблагодарил Иран за готовность провести 3-е совещание 
Группы экспертов по стандартизации, оценке соответствия, аккредитации и 
метрологии 1-2 февраля 2009 г. в Тегеране и просил страны-члены принять в 
нем активное участие. Ввиду долгой отсрочки в проведении совещания, Совет 
решил перенаправить проект Устава РИСКАМ на рассмотрение предстоящим СМИД 
для одобрения и подписания странами-членами.   
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185. Совет выразил признательность Азербайджанской Республике за 
предложение провести 4-е совещание Глав администраций по приватизации и 3-
е совещание ГЭВУ по приватизации и развитию частного сектора в Баку в 
апреле/мае 2009 г. Азербайджану была выражена просьба определить точные 
даты совещаний и условия их проведения. Совет также поблагодарил Иран за 
готовность провести 3-й семинар по приватизации в ноябре 2009 г. и 1-е 
совещание Целевой группы по сотрудничеству между фондовыми биржами 
стран-членов в сентябре 2009. Совет поблагодарил Турцию за готовность 
провести 1-е заседание Координационного комитета по защите прав на 
промышленную собственность в июне 2009 г. и просил страны-члены заполнить 
вопросник, подготовленный Турцией. Совет обратился к Пакистану с просьбой 
определить точные сроки проведения 2-го совещания Руководящего комитета 
ОЭС пот вопросам развития предпринимательства и МСП. 
 
186. Напомнив о решении 3-го совещания Министров промышленности о 
более активном участии в восстановлении Афганистана через программы ОЭС, 
а также через выполнение двусторонних проектов в сфере промышленности, 
особенно по МСП, минералам, нефти и газу с участием частного сектора, Совет 
просил Афганистан представить предложения для использования помощи со 
стороны стран-членов. 
 
187. Совет поблагодарил Иран за проведение 1-го совещания Управляющего 
комитета по предпринимательству и развитию малых и средних предприятий 
(МСП) 14-15 января 2008 г. в Тегеране и приветствовал согласованные 
проектные предложения по организации ярмарки МСП стран ОЭС (Иран), 
созданию цифровой информационной сети для обмена информацией (Пакистан) 
и проведении учебных семинаров (Турция). Совет просил Пакистан 
подготовить предложение по созданию сети; Турцию направить точную дату 
проведения во 2-й половине 2009 г. учебных курсов по практике KOSGEB, а 
странам-членам кроме Афганистана и Турции направить свои мнения по 
иранскому предложению организовать ярмарку МСП в конце апреля 2009 г.  
 
188. Совет просил страны-члены (за исключением Азербайджана и Ирана) 
заполнить вопросники, подготовленные Организацией промышленного 
развития и модернизации Ирана для создания Центра передачи технологий и 
назначить национальных координаторов по передаче и менеджменту 
технологий.  Поскольку вебсайт Центра передачи технологий уже запушен, 
странам-членам была выражена просьба разместить на нем соответствующую 
информацию для его эффективного использования. Совет просил Иран 
подготовить проектное предложение (фаза 1,2) для получения 50.000 долл. 
США по решению СПП из Фонда ТЭО ОЭС на проект, при условии 
подтверждения Ирана. 
 
189. Совет поблагодарил Иран за проведение 1-го совещания целевой рабочей 
группы по созданию Сети нанотехнологий ОЭС 21-22 мая 2008 г. в Тегеране. 
Совет отметил, что для создания Сети нанотехнологий ОЭС было выделено 
50,000 долл. США из Фонда ТЭО ОЭС. Совет с признательностью отметил 
вклад Ирана в Фонд нанотехнологий в размере 100 000 долларов США. Совет 
просил страны-члены (за исключением Ирана и Турции) в скорейшее время 
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представить Секретариату национальные отчеты и выполнить другие меры, 
предусмотренные в Рабочем плане.  
 
190. Совет приветствовал предложение Казахстана об организации 
Представительства по развитию науки и новых технологий ОЭС в Алмате, и 
рекомендовал Целевой рабочей группе в составе Ирана, Казахстана, Пакистана, 
Турции и Секретариата проработать проектное предложение, которое вначале 
будет разработано и представлено Казахстаном. Целевой группе следует 
принять во внимание схожие проекты и инициативы ОЭС, такие как Центр 
передачи технологий ОЭС, Сеть нанотехнологий ОЭС и Научный фонд ОЭС. 
Результаты работы Целевой группы будут представлены на рассмотрение 
совещания СМИД.   
 

 Туризм 
 
191. Совет выразил благодарность Ирану за проведение 1-го совещания 
Министров туризма 20 октября 2008 г. в Тегеране и принял во внимание 
результаты того совещания. 
 
192. Совещание с признательностью отметило одобрение Плана действий по 
туризму, и механизм создания  Фонда содействия туризму ОЭС совещанием 
министров.  
 
193. Совет выразил признательность Афганистану за предложение провести в 
2009 г. в Мазари-шарифе 1-е совещание Рабочей группы по восстановлению 
Шелкового пути и призвал страны-члены принять активное участие в нем.  
 
194. Совет поблагодарил Турцию за готовность провести 2-е совещание 
Министров и 4-е совещание ГЭВУ по туризму в первой половине октября 2009 
г. 
 
195. Совет поблагодарил ИК ОЭС за составление вопросника по подготовке 
Туристического путеводителя и выразил свою признательность Ирану за 
щедрое обещание взять на себя 80% затрат по подготовке путеводителя. 
Странам-членам, кроме Азербайджана, Ирана, Пакистана и Таджикистана была 
выражена просьба представить информацию, необходимую для завершения 
работы над справочником. Совет также просил Институт культуры ОЭС 
ускорить подготовку Справочника.  
 
(e)  Человеческие ресурсы и устойчивое развитие 
 
 
196. Совет детально рассмотрел вопросы по повестке дня Директората 
человеческих ресурсов и устойчивого развития, включая Цели развития 
тысячелетия (ЦРТ), здравоохранение, природные катастрофы, контроль 
наркотиков и сотрудничество между Министерствами внутренних дел стран-
членов. Все страны-члены вновь выразили свою приверженность достижению 
этих целей и задач.  Основными согласованными моментами являются 
следующие направления:     
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 Человеческие ресурсы и устойчивое развитие:  
 
197. Совет с признательностью отметил предложение Ирана провести 3-е 
совещание ГЭВУ по развитию человеческих ресурсов и выполнению ЦРТ, в 
первой половине 2009 г. Согласно рекомендациям 2-го совещания ГЭВУ, 3-е 
совещание сосредоточится на целях, связанных с вопросам здравоохранения в 
рамках ЦРТ. Совещание учло подтверждение участия Турции и Пакистана в 
совещании и призвало другие страны-члены подтвердить свое участие и 
представить предложения/комментарии.  
 
198. Следуя просьбе, озвученной в ходе предыдущего совещания, 19-е 
совещание СРП подчеркнуло необходимость подготовки всестороннего 
регионального отчета по ЦРТ, связанным со здравоохранением, т.е. ЦРТ № 4, 5 
и 6. Совет также одобрил координацию Секретариата с институтами ООН, с 
целью извлечения выгоды из опыта консультанта для подготовки такого отчета. 
Отчет будет содержать текущие направления, успехи и препятствия на пути 
достижения этих целей, в случае наличия таковых. В документе также будет 
содержаться информация о передовой практике стран-членов, международных и 
региональных организаций и о рекомендуемых мероприятиях и проектах. Отчет 
может содержать выполнимые рекомендации и направления для дальнейших 
действий и сотрудничества между странами-членами. Консультант также 
осуществит поездки в отобранные страны-члены ОЭС для получения ясной 
картины существующей ситуации, для подготовки необходимого отчета.  
 
199. С учетом того факта, что отчет консультанта будет основан на 
информации, предоставленной странами-членами, совещание настоятельно 
рекомендовало представителям стран-членов, в частности, с Министерств 
здравоохранения, положительно рассмотреть вопрос консультирование и 
сотрудничества с Секретариатом и консультантом в предоставлении 
необходимой информации для подготовки всестороннего отчета.   
 
200. Совещание выразило признательность ЮНИСЕФ за готовность 
поддержать вышеупомянутое консультирование. Совет призвал Секретариат 
согласовать вопросы в кротчайшие сроки и подчеркнул, что отчет будет 
представлен на рассмотрение 3-го совещания ГЭВУ по ЦРТ. Совещание также 
настоятельно рекомендовало СПП, при необходимости выделить некоторые 
дополнительные средства из Фонда ТЭО ОЭС на финансирование подготовки 
такого отчета.    
 
201. Совет с признательностью отметил, что некоторые страны-члены 
(Афганистан, Азербайджан, Иран, Кыргызстан и Турция) представили своих 
национальных координаторов по развитию человеческих ресурсов и ЦРТ, и 
призвал остальные страны-члены ускорить процесс номинации своих 
национальных координаторов. Принимая во внимание решения 2-го совещания 
ЦРТ и 18-го заседания СРП, странам-членам была выражена просьба обновить 
данные своих нацкоординаторов в этой сфере либо представить новых 
координаторов по вопросам здравоохранения в рамках ЦРТ.  
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 Здравоохранение   
 
202. Совещание высоко оценило интерес, проявленный органами 
здравоохранения Ирана в расширении регионального сотрудничества в 
различных областях здравоохранения, и просило другие страны-члены быть 
активными в этой сфере.  
 
203. Приветствуя растущую тенденцию сотрудничества в области 
здравоохранения за прошедшие годы, Совет с признательностью отметил 
предложение Секретариата провести 1-е совещание Министров 
здравоохранения ОЭС и просил одну из стран-членов рассмотреть возможность 
проведения мероприятия в 2009 г. или в первой половине 2010 г.     
 
204. Совет отметил, что региональное сотрудничество в области 
фармацевтики является важными приоритетом в секторе здравоохранения.  
Настала насущная необходимость уделять больше внимания данному вопросу и 
обмениваться соответствующим опытом и консультантами.    Совет 
приветствовал предложение Пакистана провести 2-е совещание ГЭВУ 
фармацевтических регулятивных органов в 3-м квартале 2009 г. Всем странам-
членам выражается просьба активно участвовать в нем.    
 
205. Совещание просило заинтересованные ведомства Ирана представить 
новую дату семинара ОЭС по фармаконтролю, который изначально был 
намечен на 10-12 ноября 2008 г. в Тегеране, но, к сожалению, отложен из-за 
отсутствия кворума. Совещание просило Секретариат ОЭС обратиться к 
соответствующим международным организациям за финансовой поддержкой в 
проведении мероприятия.     
 
206. Совет приветствовал предложение Ирана провести семинар по контролю 
качества лекарственных препаратов  21-23 февраля 2009 г. в Тегеране. Странам-
членам выражается любезная просьба подтвердить свое участие в семинаре в 
кратчайшие сроки. Совет просил Секретариат ОЭС обратиться к 
соответствующим международным организациям за финансовой поддержкой в 
проведении мероприятия.     
 
207. Совет также просил другие страны-члены предложить проведение 
соответствующих мероприятий по сотрудничеству в вопросах лекарственных 
препаратов, в частности, их регистрации и лицензировании; борьбе с 
контрафактными препаратами; передовой практике (cGMP), которые были 
предложены 1-м совещанием фармацевтических регулятивных органов на 
высоком уровне 13-15 ноября 2007 г. в Тегеране.        
 
208. В дополнение к рекомендации 1-го совещания Глав фармацевтических 
регулятивных органов ОЭС, Совет выразил признательность за назначение 
национальных координаторов по сотрудничеству в вопросах лекарственных 
препаратов от Афганистана, Азербайджана, Ирана, Пакистана, Таджикистана и 
Турции. Совет просил остальные 4 страны-члена ускорить представление 
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информации по своим национальным координаторам.   Совещание также 
призвало указанных нацкоординаторов участвовать в соответствующих 
совещаниях.  
 
209. Совещание СРП также просило заинтересованные ведомства стран-
членов представить свои мнения по деталям предложений 1-го совещания Глав 
фармацевтических регулятивных органов о создании “Сети регулятивных 
органов” для обмена информацией между национальными координаторами и 
заинтересованными ведомствами стран-членов. Совещание подчеркнуло, что 
одной из стран-членов может быть подготовлен механизм, в котором будут 
разъяснены все предложения, включая структуру, цели, мероприятия и бюджет. 
Этот документ может быть представлен на следующем совещании для 
одобрения.  
 
210. Совет принял во внимание готовность Ирана подготовить рамки 
создания веб-страницы, как части всей сети, и направить их в Секретариат ОЭС 
для рассылки странам-членам. Совещание также просило Секретариат 
рассмотреть вопрос использования Фонда ТЭО ОЭС на выделение начальных 
средств, а также обратиться к международным организациям.  
 
211. С учетом положительных отзывов от стран-членов в ходе первого 
ознакомительного тура для секторов здравоохранения стран-членов (9-12 
декабря 2007 г., Тегеран), Совет призвал страны к продолжению подобных 
мероприятий. Совещание приветствовало готовность Турции провести второй 
ознакомительный тур в первой половине 2009 г. и просило соответствующие 
ведомства Турции предоставить подробную информацию по данному 
мероприятию. Секретариату ОЭС было также поручено обратить к 
соответствующим международным организациям, в частности, ЮНФПА, чтобы 
обеспечить их поддержку в таких мероприятиях.     
 
212. Совещание приветствовало предложение Ирана создать Сеть по 
оздоровительному туризму стран-членов ОЭС, включая участие частного 
сектора и соответствующие НПО. Совещание также приняло во внимание 
иранское предложение провести 1-е совещание по данному вопросу, 
сосредотачиваясь на здравоохранении и медицинском образовании, ко второй 
половине 2009 г.   
 
213. В дополнение к проведению первый ознакомительного тура для органов 
здравоохранения ОЭС в 2007 г., совещание выразило признательность Ирану за 
готовность провести курс обучение специальности «общественное 
здравоохранение» на магистратуре и докторантуре, для обогащения сектора 
здравоохранения стран-членов ОЭС в 2009/2010 гг. Детальная информация 
будет направлена, в должном порядке. Совещание рекомендовало другим 
странам-членам организовать подобные мероприятия для расширения 
возможностей секторов здравоохранения стран-членов.   
 
214. Совещание приветствовало предложение ведомств здравоохранения 
Ирана организовать региональный семинар для женщин-волонтеров в секторе 
здравоохранения  стран-членов ОЭС в Тегеране в начале 2009 г., в 
сотрудничестве с Хэмъяран, иранским исследовательским центром развития, 
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являющийся активным в этой области.  Целью предложенного семинара 
является обмен опытом Ирана в плане репродуктивного здоровья, в частности, 
женщин-волонтеров в  здравоохранении, с другими странами-членами и 
помощь в подготовке плана действий на основе их потребностей. Детальная 
программа семинара и точные даты проведения могут быть направлены до 
начала февраля 2009 г. Странам-членам выражается просьба подтвердить свое 
участие.   
 
215. Совет выразил признательность за проведение 1-го совещания Глав 
организаций по переливанию крови стран ОЭС 23-24 июня 2008 г. в Тегеране, 
организованного Иранской организацией по переливанию крови (ИОПК). 
Признавая важность улучшения стандартов переливания крови  и доступности 
безопасной крови и системы переливания крови в регионе, Совет одобрил отчет, 
подчеркнул рекомендацию совещании создать «Информационную сеть 
фармацевтических регулятивных органов ОЭС» и одобрил приоритетные 
сферы, определенные в контексте услуг по переливанию крови для будущего 
сотрудничества. Они включат программы по привлечению добровольных 
доноров; безопасность крови; GMP в банках крови; сочетание ИТ и 
автоматизированного скрининга в системе переливания крови; сотрудничество 
в приобретении (мешочки для крови и оборудование); гемоконтроль и 
сотрудничество в индустрии плазмы.   
 
216. Совещание также выразило удовлетворение работой, проведенной 
Секретариатом в плане реализации рекомендаций вышеупомянутого совещания 
и просило страны-члены представить необходимую информацию, как и было 
согласовано совещанием.  
 
217. Совет оценил проектное предложение, подготовленное ИОПК и 
разъясняющее цели, задачи и работу “Сети услуг по переливанию крови ОЭС”, 
и просил, чтобы страны-члены предоставили свои мнения/комментарии по 
проектному предложению в кратчайший срок, для скорейшего создания сети.  
Совет приветствовал готовность Ирана выделить одну четвертую из общей 
суммы, необходимой для создания такой сети. Совет также просил Секретариат 
ОЭС рассмотреть вопрос использования средств Фонда ТЭО ОЭС, а также 
обратиться к соответствующим международным организациям за получением 
недостающей суммы.  
 
218. Согласно рекомендации 1-го совещания Глав организаций по 
переливанию крови стран ОЭС, совещание просило страны-члены (за 
исключением Ирана и Пакистана) ускорить назначение своих координаторов по 
сотрудничеству в вопросах переливания крови, предоставляя все подробные 
сведения, включая ФИО, должность, тел., факс и адреса электронной почты, в 
кратчайший срок.  
 
219. Совещание приветствовало любезное предложение ИОПК провести два 
семинара на темы «Привлечение добровольных доноров» и «Система качества в 
переливании крови» в мае или июне 2009 г. Поскольку Иран возьмет на себя 
одну треть расходов на семинары, Секретариат ОЭС может обратиться к 
международным организациям за получением недостающей суммы.   Совет 
призвал страны-члены подтвердить свое участие в предлагаемых мероприятиях.  



 

Page 35 of 48 

 
220. Совет призвал все страны-члены, кроме Ирана, предложить мероприятия 
по другим приоритетным сферам, одобренным совещанием по переливанию 
крови. Они включат: безопасность  крови, GMP в банках крови, сочетание ИТ и 
автоматизированного скрининга в системе переливания крови, сотрудничество 
в приобретении (мешочки для крови и оборудование), гемоконтроль и 
сотрудничество в индустрии плазмы.  
 
221. Совещание также одобрило предложение Турции провести 2-е 
совещание Глав организаций по переливанию крови стран-членов ОЭС в апреле 
2010 г. и просило соответствующие ведомства Турции представить условия 
проведения совещания.    
 
222. Подчеркивая важность сотрудничества и контактов между 
муниципалитетами стран ОЭС посредством существующих форумов, таких как 
“Азиатский форум мэров”, впервые состоявшийся  19-20 ноября 2008 г. в 
Тегеране, Совет предложил странам-членам рассмотреть вопрос проведения 
совещания мэров столиц и крупных городов стран ОЭС в 2009/2010 гг. и 
сообщить Секретариату свои мнения по этому поводу.  
 

 Сотрудничество в сфере управления рисками природных катастроф   
 
223. Совет поблагодарил Секретариат за содействие региональному 
сотрудничеству касательно риска природных катастроф, включая проведение 3-
й Конференции ОЭС по снижению риска природных катастроф (Тегеран), 
пресс-конференции по "Глобальной кампании по безопасности больниц" 
(Секретариат ОЭС), семинара по отчету по глобальной оценке снижения риска 
природных катастроф (Секретариат ОЭС), в 2008 г.  
 
224. Совет одобрил проведение нижеследующих совещаний в 2009 г.: 

 4-я конференция ОЭС по управлению рисками природных катастроф 
(Таджикистан); 

 Симпозиум по борьбе с засухой (Иран); 
 Семинар по изменению климата и стихийным бедствиям (Иран); 
 Совещание группы экспертов по выполнению рекомендаций 3-й 

Международной конференции ОЭС (Афганистан); 
 Семинар для средств массовой информации по пропаганде мероприятий 

по уменьшению опасности стихийных бедствий (место проведение будет 
определено позже). 

 2-я сессия Глобальной платформы по снижению риска стихийных 
бедствий под названием «Стихийные бедствия, нищета и уязвимость» 
(Женева); и 

 Совещание OECD по вопросу сейсмической безопасности школ 
(Франция) 

 Региональный семинар по сотрудничеству в управлении рисками 
стихийных бедствий (место проведение будет определено позже).  

225. Совет приветствовал предложение Афганистана провести совещание 
группы экспертов по выполнению рекомендаций, подготовленных 3-й 
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международной конференцией по снижению рисков стихийных бедствий во 
второй половине 2009 г. 
 
226. Выражая признательность Исламской Республике Иран за проведение 2-
й Международной конференции ОЭС по управлению рисками природных 
катастроф (Тегеран, 2008 г.), Совет приветствовал предложение Республики 
Таджикистан организовать 4-ю Конференцию ОЭС в Душанбе в 2009 г. и 
призвал все страны-члены активно участвовать в совещании. 
 
227. Совет подчеркнул потребность в расширенном региональном 
сотрудничестве в управлении рисками природных катастроф, в частности, в 
создании системы раннего оповещения, обмене информацией, опытом и 
методами между странами-членами. Совет поручил Секретариату и органам 
ОЭС взять вопрос под контроль путем проведения соответствующих 
совещаний.  
 
228. Совет приветствовал подготовку проекта Устава Регионального Центра 
ОЭС по управлению рисками стихийных бедствий в Мешхеде, выражая 
признательность Иранской метрологической организации за усилия в работе 
центра, и просил все страны-члены участвовать в совещании для рассмотрения 
и согласования Устава. 
 
229. С учетом МоВ между ОЭС и МСУОБ как правовой базы для 
сотрудничества двух организаций, Совет оценил усилия в подготовке рабочего 
плана, включающего сферы сотрудничества, поддержку выполнению Рамок 
действий Хього (2005-2015 гг.) на национальном и региональном уровнях. 
 
230. Совет также призвал к полной реализации основных задач глобальной 
кампании по безопасности больниц и просил все страны-члены принять 
необходимые меры для обеспечения функционирования больниц и оказания 
медицинских услуг в случае чрезвычайных ситуаций и бедствий.    
 
231. Совет принял во внимание развитие сотрудничества между ОЭС и УКГВ 
ООН в расширении регионального сотрудничества по готовности к стихийным 
бедствиям, поддержке стран-членов, оценил усилия УКГВ в проведении еще 
двух совещаний в 2009 г., а именно симпозиума по борьбе с засухой и семинара 
по изменению климата и стихийным бедствиям. 
 
232. Совет также оценил сотрудничество между Секретариатом ОЭС и МОМ 
по вопросу программ восстановления после стихийных бедствий.   
 

 Координационный орган по контролю над наркотиками (КОКН): 
 
233. Совет просил страны – члены направить свои страновые отчеты и 
статистику по контролю за наркотиками в печатном и электронном виде через 
компьютеризированную сеть КОКН.  
 
234. Совет просил страны-члены (за исключением Ирана, Кыргызстана, 
Пакистана) ускорить направление соответствующей информации в Секретариат 
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для подготовки  Секретариатом правового документа по региональному 
сотрудничеству в контроли наркотиков.  Вопрос также был отражен в отчете 2-
го совещания Министров внутренних дел. 
 
235. Совет с благодарностью отметил ценное сотрудничество Турецкой 
международной академии по борьбе с наркотиками и организованной 
преступности (TADOC) с КОКН, и приветствовал предложение Турецкой 
Республики организовать учебные курсы по правоприменению контроля 
наркотиков, для стран-членов ОЭС, перенесенные на 15-19 июня 2009 г., и 
просил страны активно участвовать в данной учебной программе.  
 
236. Совет одобрил предложение Турции провести учебный курс для 
инструкторов (сотрудники отделов по борьбе с наркотиками и по таможенным 
вопросам) в июне 2009 г. и просил страны-члены активное участвовать в 
семинаре.  
 
237. Совет одобрил предложение Ирана организовать семинар по методам 
сокрытия  наркотиков для сотрудников отделов по борьбе с наркотиками стран 
ОЭС в 2009 г., и просил страны-члены активное участвовать в семинаре. 
 
238. Совет поблагодарил Иран за проведение совещания группы экспертов по 
контролю наркотиков (апрель 2008 г., Тегеран) и просил страны-члены оказать 
полную поддержку выполнения обновленного Плана действий по контролю 
наркотиков, одобренного группой экспертов и 2-м совещанием Министров 
внутренних дел (Ашхабад, 2008 г.).  
 
239. Совет поблагодарил Исламскую Республику Иран за создание 
Регионального учебного центра по снижению спроса на наркотики.  Совет 
приветствовал предложение Ирана провести два семинара, а именно, (i) 
семинара для психологов по снижению спроса на наркотики, и (ii) семинара для 
врачей по лечению больных наркоманией, в 2009 г. Ирану была выражена 
просьба представить точную дату и условия проведения семинаров.  
 
240. Совет приветствовал предложение Пакистана провести 2-е совещание 
СДЛ по контролю наркотиков и просил принимающую сторону направить 
конкретные сроки и условия приема участников совещания.  
 
241. Согласно решению 2-го совещания Министров внутренних дел 
относительно расширения возможностей КОКН и с этой целью изменения 
названия Координационного органа по контролю наркотиков (КОКН) в 
«Координационный орган по контролю наркотиков и организованной 
преступности» (КОКНОП). Секретариату была обращена просьба включить 
данный вопрос в повестку дня предстоящего заседания Совета министров 
иностранных дел (СМИД).  
 
242. Совет выразил удовлетворение расширением сотрудничества между 
ОЭС и ЕК, и, в частности, подписанием МоВ 3 февраля 2009 г. для выполнения 
странами-членами ОЭС проекта “Борьбы с незаконным оборотом наркотиков 
из/в Афганистан(а)” и просил Секретариат содействовать ускоренной 
реализации проектного документа совместно с ЕК.  
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 Отчет о ходе выполнения решений 1-го и 2-го совещаний Министров 
внутренних дел: 

 
243. Совет выразил удовлетворение расширением сотрудничества между 
ОЭС и Международной организацией по миграции (МOM), включая 
подписание МоВ 27 января 2009 г. Совет также приветствовал готовность МOM 
организовать совещание экспертов для подготовки плана сотрудничества в 
борьбе с торговлей людьми и нелегальной миграцией.  
 
244. Совет поблагодарил Турцию за проведение 1-го совещания Группы 
экспертов высокого уровня (ГЭВУ) по борьбе с наркотиками, терроризмом и 
транснациональной организованной преступностью в 2008 г. в Анкаре. Совет 
также принял во внимание Совместную региональную стратегию, 
подготовленную данным совещанием, и просил страны-члены ускорить 
выполнение решений, упомянутых в стратегии.  
 
245. Совет с  признательностью отметил проведение 2-го совещания 
Министров внутренних дел ОЭС в Ашхабаде в 2008 г, и просил страны-члены 
ускорить выполнение решений совещания. В дополнение к решению 2-го 
совещания Министров внутренних дел ОЭС, Совет выразил признательность за 
назначение национальных координаторов по (i) борьбе с наркотиками, (ii) 
терроризмом, (iii) организованной преступностью, (iv) торговлей людьми; (v) 
назначению национальных координаторов от Азербайджана, Ирана, Пакистана 
и Турции. Совет просил остальные шесть стран-членов ускорить назначение 
своих координаторов, предоставляя все подробные сведения, включая ФИО, 
должность, тел., факс и адреса электронной почты, в кратчайший срок.   
 
246. Совет приветствовал предложение Исламской Республики Иран 
провести 1-е совещание нацкоординаторов в Тегеране, при условии получения 
информации от стран-членов ОЭС о назначении семи нацкоординаторов.  
 
247. Согласно решению 2-го совещания Министров внутренних дел создать 
банк данных по терроризму и транснациональной организованной преступности 
в Секретариате ОЭС, Совет просил ускорить направление соответствующих 
данных в Секретариат ОЭС. 
 
248. Совет приветствовал предложение Турции провести 3-е совещание 
Министров внутренних дел ОЭС в середине октября 2009 г. в Турции, и просил 
принимающую сторону уточнить дату и условия приема участников совещания.   
 
249. Совет приветствовал предложение Турецкой Республики провести 
совещание группы экспертов по борьбе с транснациональной организованной 
преступностью для подготовки Плана действий, в первой половине 2009 г. и 
просил принимающую сторону указать точную дату и условия проведения 
совещания.  
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250. Совет приветствовал предложение Ирана о проведении в сотрудничестве 
с МОМ 1-го совещания глав пограничных служб стран ОЭС, перенесенного на 
2-3 марта 2009 г., и просил страны-члены принять активное участие в 
совещании.  
 
251. Совет приветствовал предложение Пакистана провести совещание 
группы экспертов по терроризму в марте 2009 г. и просило принимающую 
сторону направить конкретные сроки и место проведения совещания наряду с 
условиями приема участников.  
 
252. Совет приветствовал предложение Пакистана провести 1-е совещание 
глав органов полиции стран ОЭС в 2009 г. и просил принимающую сторону 
уточнить дату и условия приема участников совещания.  
 
253. Совет призвал страны-члены рассмотреть возможность 2-го совещания 
Группы экспертов высокого уровня (ГЭВУ) по борьбе с наркотиками, 
терроризмом и транснациональной организованной преступностью.  
 
(f)  Проектные и экономические исследования и статистика: 

 

 Проекты  
 
254. Совет согласился с тем, что стратегия экономического сотрудничества 
для региона ОЭС требует пересмотра в свете текущих глобальных изменений и 
прогресса, достигнуто странами-членами с 2002 года, наряду с приоритетами, 
отображенными в «Видении ОЭС до 2015 г.».   
 
255. Совет приветствовал активизацию усилий Секретариата по 
использованию Фонда технико-экономических исследований ОЭС (ТЭИ) для 
финансирования проектов в приоритетных сферах, таких как торговля и 
инвестиции, транспорт и коммуникации, энергетика, минеральные ресурсы и 
экономические исследования. Ввиду необходимости усиления мониторинга 
проектов ОЭС, Совет одобрил предложение внести поправки в 
Функциональную методологию использования фонда ТЭО ОЭС для повышения 
рациональности и эффективности, а также необходимости прозрачности и 
равноправного участия стран-членов и предложил вынести данный вопрос на 
рассмотрение СПП. Отдельно было отмечено создание отдела по проектному 
мониторингу для укрепления эффективности реализации проектов.   
 
256. Совет одобрил дальнейшее продление Плана действий ОЭС (2003-2007 
гг.)  по восстановлению Афганистана, пока новый план действий не будет 
согласован. Совет просил правительство Исламской Республики Афганистан 
ускорить Секретариат ОЭС ответ на запросы Секретариата, чтобы он смог 
своевременно двигаться в направлении выполнения соответствующих проектов 
по восстановлению Афганистана. Заинтересованные органы Афганистана могут 
ускорить окончательную смету вместе с необходимым обоснованием 
увеличения бюджета, а также проект тендерного предложения по проекту 
родильного дома в провинции Фарьяб, чтобы направить на рассмотрение и 
окончательное одобрение СПП.  Они также назначат координатора по 
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координации мер по заключению окончательного контракта на строительство 
школы и поликлиники в провинции Бамиан. 
 
257. Пакистан и Турция уже взяли на себя обязательство внести в Фонд по 5 
миллионов долларов США каждый, а Иран – 400 000 долларов США. Из 
обещанной суммы, Пакистан и Турция с того времени внесли в фонд 1 
миллиона и 400.000 долл. США соответственно. Азербайджан внес 150.000 
долларов США в фонд. Совет, оценивания финансовый вклад, также просил 
Пакистан и Турцию перечислить большую часть от обещанных в Фонд средств.  
Совет также просил остальные страны-члены внести свой финансовый вклад в 
Специальный фонд ОЭС по восстановлению Афганистана, что позволит 
Секретариату инициировать больше проектов по восстановлению. 
 
258. Совет, в соответствии с отчетом командировки Секретариата, 
приветствовал завершение около 50 % всех физических строительных работ по 
проекту общественного парка Дех Мазанг и технического обслуживания 
Кабульского зоопарка общей стоимостью 1.3 млн. долл. США. Первый и второй 
взносы в размере 325.000 и 390.000 долл. США был перечислены подрядчику 
(Афганской строительной компании) в мае 2007 г. и октябре 2008 г. 
соответственно. Совет призвал Афганскую сторону обеспечить соблюдение 
подрядчиком всех контрактных условий по скорейшему завершению проекта.   
 
259. Совет просил Секретариат ОЭС и далее укреплять сотрудничество с 
такими международными донорскими организациями, как Всемирный банк, 
ИБР, ФАО, ЮНИДО, ЕЭК ООН, ЕБРР и БТР ОЭС, по изысканию фондов и 
технической помощи для различных проектов и программ ОЭС.  
 
260. Совет с признательностью отметил, что Секретариат подготовил 
электронный вопросник для  Ведущих экспертов и консультантов ОЭС, 
имеющийся на вебсайте ОЭС для электронных данных, которые будут 
предоставлены странами-членами. Совет отметил, что предпочтение по 
проектам/программам будет отдано указанным  в списке ОЭС 
экспертам/институтам. Совет обратилось с просьбой к странам-членам 
регулярно обновлять список.  
 

 Экономические исследования и статистика 
  
261. Совет приветствовал предложение Казахстана провести 2-е совещание 
Глав национальных статистических агентств в июне 2009 года в Астане.  Совет 
просил соответствующие органы Таджикистана рассмотреть возможность 
проведения 2-го совещания ГЭВУ национальных статистических органов ОЭС в 
2009 году. Совет просил Кыргызстан определить сроки проведения 7-го 
совещания Национальных координаторов по экономическим исследованиям и 
статистике в 2009 году, как было предложено в ходе 6-го совещания 
национальных координаторов (17-18 ноября 2008 года), и просил страны-члены 
направить свои предложения для подготовки проекта повестки дня указанных 
совещаний. Совет приветствовал приглашение Республикой Казахстан 
Министров экономик стран ОЭС на Евразийский экономический форум, 
намеченный на 11-12 марта 2009 года в Астане.   
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262. Совет выразил признательность Исламской Республике Иран за 
готовность провести семинар по национальным счетам в середине мая 2009 г., 
учебный семинар по поддержке геологических Наук и информационной базы 
данных в середине апреля 2009 года. Иран просил страны-члены направить свои 
мнения, комментарии по вопросам национальных счетов в Секретариат к концу 
февраля 2009 года. Турция предложила провести тренинг курс в 2009 году по 
вопросам экономических исследований, определенным странами-членами.   
Совет выразил признательность за данное предложение и просил Турцию 
сообщить Секретариату точные сроки и место проведение семинара.   
 
263. Совет поблагодарил Секретариат за усилия в публикации и рассылке 
страновых статистических бюллетеней ОЭС по всему региону. В этой связи, 
Совет поблагодарил Афганистан, Азербайджан, Иран, Казахстан, Кыргызстан и 
Турцию за сотрудничество в этой области, и просил страны-члены, не 
подготовившие статистические бюллетени представить их в Секретариат в 
возможно кратчайшие сроки.     
 
264. Совет поблагодарил Секретариат за усилия в рассмотрении и обновлении 
основных показателей стран ОЭС. Совет отметил, что они основаны на обще-
согласованных статистических показателях для представления наиболее 
обновленных и полных экономических, финансовых, и социальных данных.  
 
265. Совет отметил с признательностью публикацию последнего выпуска 
Ежегодного экономического отчета за 2006-2007 годы, направленный странам-
членам в декабре 2008 года. Он призвал страны-члены, не представившие 
соответствующие данные для следующего выпуска отчета представить их к 
концу 1 квартала 2009 года. Необходимые данные должны включать отчеты о 
стране и официальные статистические данные согласно формату, 
распространенному Секретариатом в 2008 году.  
 
266. Совет рекомендовал Секретариату продолжить подготовку 
отчетов/документов по экономическим развитию в регионе ОЭС, для различных 
совещаний ОЭС, информационных бюллетеней ОЭС и вебсайта ОЭС. Совет 
отметил, что техническая и финансовая помощь международных донорских 
организаций и Фонд ТЭО ОЭС будут использованы в этой связи.  
 
267. Совет с признательностью отметил отчет 6-го совещания НК по 
экономическим исследованиям и статистике (18-19 ноября 2008 г. в Анкаре), 
отмечая необходимость координации реализации проектов и экономических 
исследований.  Совет одобрило нижеследующие исследования для 
формулирования проектных предложений:  «Альтернативные энергоресурсы в 
регионе ОЭС», «Конкурентоспособные товары и услуги в регионе ОЭС», 
«Перспективы внутрирегиональной торговли в регионе ОЭС» (страна-
координатор – Казахстан); «Моделирование экономического управления в 
странах ОЭС» (координатор - Пакистан); «Сравнительное исследование 
взаимосвязи между энергопотреблением и динамики населения в странах ОЭС: 
новый взгляд на ЦРТ» (страна-координатор – Иран). Казахстан предложил 
следующие темы новых исследований:  1) Развитие моделей и стратегий 
экономического управления в странах ОЭС, 2) Статус и перспективы 
экономического развития стран-членов ОЭС.      
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268. Совет в очередной раз просил 18-ое совещание СПП создать 
статистическую сеть и отметил, что в связи с тем, что странами-членами не 
было изъявлено возражение относительно предложения Ирана до конца декабря 
2008 года, Статистическим центром Ирана в сотрудничестве с другими 
странами-членами совершенствовалась база статистических данных, которая в 
дальнейшем будет использована как единая статистическая сеть ОЭС при 
одобрении СПП.  
 
269. Как было решено 18-м СРП, Секретариат готов Совет созвать 1-ое 
совещание старших сотрудников исследовательских центров стран-членов ОЭС 
по рационализации действующих и дальнейших исследований ОЭС, 
проводящихся в экономических исследовательских институтах стран-членов. 
Совет предложил проведение указанного совещания финансировать за счет 
средств Специального фонда поддержки ОЭС. Совет выразил признательность 
Казахстану за проявление готовности ускорить проведение экономических 
исследований в этой связи.    
 
270. Совет в очередной раз выразил просьбу Секретариату выпустить первое 
пробное издание Экономического журнала ОЭС. В этой связи совет призвал 
Азербайджан, Таджикистан и Узбекистан, которые не назначили своих 
представителей в Редакционную коллегию, сделать это в возможно кратчайшие 
сроки.  Совет одобрил круг вопросов для Экономического журнала ОЭС и 
просил СПП окончательно одобрить их. Турция и Казахстан недавно направили 
имена кандидатов, а Пакистан  обещал ускорить направление номинанта в 
Редакционную коллегию журнала.  
 
271. Признавая важность своевременной реализации проектов и программ 
ОЭС в области экономической статистики и проектного исследования, Совет 
просил страны-члены номинировать экспертов/исследователей для 
командирования в Секретариат. Лица, которые будут занимать вышеуказанные 
должности будут совершенствовать и улучшать базу статистических данных и 
систему проектного мониторинга. 
 
272. Совет с признательностью отметил сотрудничество со стороны SESRIC, 
ФАО, ЭСКАТО, ИБР, ЕЭК в поддержке активного взаимодействия между 
Национальными статистическими органами региона и просил Секретариат 
рассмотреть вопрос совместного проведения обучающих программ, курсов по 
наращиванию потенциала и обмен информацией.  Совет с признательностью 
отметил предложение ИБР, озвученное в ходе 1-го совещания Глав 
статистических органов стран ОЭС 18-19 января 2008 г. в Тегеране, 
относительно приверженности сотрудничества с ОЭС в области статистики и 
приветствовало дальнейшие действия ИБР по организации одного- двух курсов 
по наращиванию потенциала в странах-членах.  
 
273. Совет с удовлетворением отметил инициативы Секретариата по 
рассмотрению потенциальной технической помощи со стороны ФАО в 
разработке статистической базы данных ОЭС по соельскому хозяйству. Он 
также отметил возможность создания совместной рабочей группы 
Национальных статистических органов ОЭС и SESRIC. Совет подчеркнул, что 
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возмещение расходов стоимости авиабилетов в сумме 750 долларов США для 
участников от стран-членов, не входящих в ЕЭК, в частности Пакистана, Ирана 
и Афганистана, в совместных мероприятиях ОЭС-ЕЭК будут возмещены из 
СФП.  
 
274. Совет, по предложению Азербайджана, просил Секретариат 
распространить в 2009 году всесторонний обзор по странам-членам ОЭС, для 
приведения его в соответствие с международными стандартами.  
 
275. Совет отметил необходимость использования СФП для проведения 
совещаний ОЭС по статистике, проектным и экономическим исследованиям в 
соответствие с предыдущей практикой.   
 
276. Совет одобрил План мероприятий Директората проектных, 
экономических исследований и статистики на 2009-2010 гг.  
 
(g)  Внутри-региональные мероприятия ОЭС: 

 
(i) Специализированные учреждения и региональные институты 

ОЭС; 
 
277. Совет вновь выразил ранее озвученную рекомендацию странам-членам, 
не подписавшим уставы Института культуры (ИК) ОЭС, Научного фонда ОЭС и 
Института образования ОЭС, подписать их, и просил подписавшие страны-
члены ратифицировать эти Уставы в ближайшее время.  
 

 Институт культуры ОЭС (ИК-ОЭС) 
 
278. Совет выразил признательность за мероприятия, проведенные ИК в 2008 
г. и призвал ИК расширить деятельность в регионе ОЭС, в особенности в 
рамках программ в странах-членах, которые выплачивают взносы в бюджет.  
 
279. Совет отметил необходимость дальнейшей активизации деятельности 
института в своих и дополнительных сферах, представляющих интерес для 
стран-членов.  Он предложил более реалистичный и прагматичный подход для 
проведения мероприятий ИК в области электронных СМИ. 
 
280. Всем заинтересованным странам-членам выражается просьба 
предпринять необходимые шаги для обеспечения своевременного внесения 
своих взносов в бюджет ИК. 
 
281. С целью укрепления институциональных связей между ИК и 
директивными органами ОЭС, Совет рекомендовал СПП рассмотреть вопрос 
учреждения Комитета представителей стран-членов ИК, который будет 
собираться на регулярной основе для рассмотрения и обсуждения вопросов ИК 
от имени Совета попечителей. Касательно неразрешенного вопроса по 
учреждению комитета, Совет просил СПП обсудить данный вопрос в течение 
двух месяцев.  
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282. Совет оценил решение ГЭВУ касательно проведения 3-го совещания 
Совета попечителей в Исламабаде по созданию Трастового фонда культуры 
ОЭС. Совет выразил свою признательность Ирану за щедрое пожертвование 
суммы в размере 2 млн. долл. США, и просил другие заинтересованные страны-
члены оказать подобную поддержку.  
 
283. После первого Совещания министров туризма (Тегеран, 19 – 20 октября 
2008 г.) странам – членам была выражена просьба в течение трех месяцев 
заполнить и вернуть вопросник, подготовленный ИК для публикации первого 
Туристического путеводителя ОЭС. Совет убедительно попросил стран-членов 
заполнить и вернуть информацию на английском языке, включая 
дополнительные документы (фотографии, карты, схемы и т.д.). Совет призвал 
ИК ОЭС ускорить публикацию окончательной версии туристического 
Справочника ОЭС.  
 
 Банк торговли и развития ОЭС (БТР ОЭС) 
 
284. Совет отметил начало работы Банка торговли и развития ОЭС. С целью 
получения пользы странами-членами от использования Банковских услуг, Совет 
призвал страны-члены, не являющимися членами Банка  рассмотреть в 
кратчайшие сроки вопрос вступления в БТР. 
 
285. Совет отметил необходимость ускорить работу по открытию 
представительского офиса БТР-ОЭС в Иране и Пакистане. 
 
286. Принимая во внимание банковские требования по сбору достоверной и 
обновленной информации по экономическому, промышленному и торговому 
секторам, Совет просил страны-члены назначить национальных координаторов, 
которые будут заниматься данным вопросом. 

 
 Колледж страхования ОЭС 
 
287. Совет обратился к Колледжу страхования с просьбой направить 
необходимую информацию странам-членам и Секретариат ОЭС, относительно 
академических сессий, общей информации, признания ученых степеней как в 
регионе, так и за его пределами, связей с другими региональными институтами, 
а также программ по стипендиям, выделяемым студентам  от стран-членов. 
Совет рекомендовал размещение на веб-сайте ОЭС ссылки на сайт Колледжа 
страхования, содержащего вышеуказанную информацию, для облегченного 
доступа странами-членами. 

 
288. Совет просил страны-члены направить своих лучших студентов в 
Колледж страхования ОЭС и полностью использовать 10 стипендий 
магистратуры/бакалавриата, предложенных Ираном. Совет рекомендовал 
Колледжу страхования ОЭС изыскать/получить финансовые средства из фонда 
стипендий ИБР для их дальнейшего выделения студентам стран-членов ОЭС. 
 
289. Совет рекомендовал скорейшее учреждение Совета попечителей  
Колледжа страхования ОЭС. в соответствие с новым Уставом, одобренным 17-м 
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СМИД, и призвал страны-члены рекомендовать номинирование в него видных 
ученых.  

 
290. Совет рекомендовал Колледжу организовать краткосрочные учебные 
курсы и семинары в сфере страхования и актуарных наук и изыскать 
финансовые ресурсы для этой цели от ИБР и других международных 
финансовых институтов и донорных агентств.  
 
 Консалтинговая и инжиниринговая компания ОЭС (КИК ОЭС) 
 
291. Совет обратил внимание на отсутствие представителя КИК-ОЭС на 
заседании СРП и призвал Секретариат выяснить причины и направить данную 
информацию на рассмотрение СПП. 
 
292.  Совет призвал страны-члены дать приоритет КИК ОЭС при заключении 
договоров, финансируемых за счет ОЭС. 
 
 
 Торгово-промышленная палата ОЭС (ТПП-ОЭС) 
 
293. Совет поддержал предложение по учреждению Сети женщин-
предпринимателей ТПП ОЭС путем запуска нового веб-сайта в первой 
половине 2009 года и призвал страны-члены к тесному сотрудничеству с ТПП 
ОЭС в этой связи. 
 
294. Совет оценил образование 5-ти Комитетов ТПП ОЭС по содействию 
торговле, индустриальному и инвестиционному сотрудничеству, 
транспортировке, туризму и арбитражу и просил страны-члены расширить 
состав представителей этих комитетов, приглашающих для участия на важных 
совещаниях. 
 
295. Совет с признательностью отметил начало функционирования ТПП 
ОЭС. Вебсайт и интегрированный торговый портал находится по адресу 
www.ecocci.com.  

 
 Научный фонд ОЭС 
 
296. Совет призвал страны-члены направить свои мнения/одобрения проекта 
Правил процедуры, Штатных положений, а также бюджетной формулы, 
подготовленной Секретариатом Научного фонда ОЭС в течение 2 месяцев после 
проведения СРП. 
 
297. Совет просил Пакистан озвучить сроки проведения инаугурационного 
совещания Совета попечителей Научного фонда во второй половине 2009 года.  
 
298. Совет выразил свою признательность Ирану и Пакистану за готовность 
внести 100 000 и 1 миллион долларов США соответственно в Научный фонд 
ОЭС и обратился к другим странам-членам также внести свои взносы в Фонд. 
Совет также просил Секретариат ОЭС и специальный Секретариат Научного 
фонда ОЭС обратиться к международным донорским организациям и 
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финансовым институтам, включая ИБР для финансирования Фонда и его 
мероприятий. 
 

 Институт образования ОЭС 
 
299. Совет отметил, что создание Института образования ОЭС находится на 
завершающей стадии и приветствовал инициативу Турции провести 1-е 
совещание Совета попечителей в 2009 году с предшествующим ему совещанием 
Группы экспертов. 
 

(ii) Международные отношения 
 
300. Совет с признательностью отметил усилия Секретариата ОЭС по 
дальнейшему развитию отношений с международными и региональными 
организациями, а также структурами ООН и призвал и далее укреплять 
отношения для получения финансовой и технической помощи в реализации 
проектов ОЭС. Странам-членам была выражена просьба поддержать 
Секретариат по действующим проектам/программам ОЭС с 
международными/региональными организациями. 
 
301. Совет с удовлетворением отметил принятие 63-й сессией Генеральной 
Ассамблеи ООН резолюции о сотрудничестве между ОЭС-ООН в декабре 2008 
г. 
 
302. Совет выразил признательность Секретариату в расширении партнерских 
отношений ОЭС с Продовольственной организацией (FAO) и Организацией по 
промышленному развитию ООН (UNIDO) и назначении их Представителей в 
Секретариате ОЭС (г.Тегеран) в качестве постоянных представителей. 
 
303. Совет приветствовал подписание Меморандума о взаимопонимании 
между Организацией Экономического Сотрудничества и СВМДА и призвал 
Секретариат окончательно согласовать вопрос расширения сотрудничества, 
отмеченный в МоВ.  
 
304. Совет с признательностью отметил оживление отношений с Всемирным 
экономическим форумом/Давос и особо подчеркнул организацию мероприятий 
ОЭС наряду с ВЭФ в приоритетных областях, таких как транспорт, торговля, 
энергетика и экология. 
 
305. Совет одобрил Модель В проекта механизмов создания региональных 
центров (подготовленного Секретариатом) (Приложение-V), которая уже 
включена в повестку дня СПП для окончательного одобрения на его 
последующих совещаниях. 
 
Пункт повестки дня № 7 
План мероприятий ОЭС на 2009-2010 гг. 
 
306. Совет с признательностью отметил отчет Секретариата по реализации 
Календаря мероприятий на 2008-2009 гг., на основе которого, выполнение 
мероприятий, имеющих сроки и место проведения, составило 82% в сравнении 
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с 74% в 2007 году. Также был отмечен рост количества и уровня участия стран-
членов в мероприятиях ОЭС.   
 
307. Совет, отмечая необходимость продолжения данной тенденции по 
реализации Плана мероприятий ОЭС, одобрил Календарь совещаний на 2009-
2010 гг. (Приложение-VI) с нижеследующими оговорками: 
 

i) В соответствии с решением 17-го совещания СМИД, каждая страна-
член ежегодно должна провести у себя, по крайней мере, два 
приоритетных совещания, включенные в  План мероприятий ОЭС.  
Совет просил Секретариат активно контролировать процесс 
реализации  этого решения.  

ii) Сроки и места проведения всех совещаний/мероприятий будут 
определены в течение трех месяцев после 19-го совещания СРП.   

iii) Чтобы избежать напряжения в работе по проведению совещаний к 
концу календарного года, страны-члены могут запланировать 
мероприятия  равномерно в течение всего года. Если сроки и место 
проведения каких либо совещаний/мероприятий не будут определены 
до октября, то они должны переноситься на следующий год или 
изыматься из Плана мероприятий с одобрения СПП. 

iv) Секретариат должен установить тесные связи с нац. координаторами 
в различных сферах заблаговременно до проведения совещаний с 
тем, чтобы они своевременно могли получить необходимые 
документы и необходимая информация о совещаниях/мероприятиях, 
используя дипломатические миссии и МИД Ирана. 

 
 
Пункт повестки дня № 8 
Прочие вопросы.  
 
308. Выражая сочувствие гражданам Газы в Палестине и призывая мировое 
сообщество предоставить гуманитарную помощь нуждающимся во избежание 
гуманитарной катастрофы, 19-е совещание СРП рекомендовало СПП выделить 
50 000 долларов из Фонда ТЭО ОЭС для предоставления народу Газы 
продовольствия и медикаментов.   
 
Пункт повестки дня № 9 
Дата и место проведения следующего совещания 
 
309. Совет выразил признательность предложению Турции провести 20-е 
совещание СРП в январе 2010 года. Информация о точных сроках будет 
направлена по дипломатическим каналам.  
 
Пункт повестки дня № 10 
Принятие отчета совещания. 
 
310. Отчет 19-го совещания Совета Регионального Планирования (СРП) был 
принят единогласно.  
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Пункт повестки дня № 11 
Слова признательности и благодарности. 
 
311. От имени всех участвовавших делегаций, Совет выразил благодарность и 
признательность Правительству Ирана и Секретариату ОЭС за отличную 
организацию этого важного совещания. 
 
312. Совет завершил свою работу выражением благодарности Председателю 
за эффективное и четкое ведение совещания. Совет также поблагодарил 
председателей Обзорных комитетов за успешное проведение совещаний. Совет 
также выразил благодарность Генеральному секретарю ОЭС и сотрудникам 
Секретариата за подготовку подробных рабочей и другой документации для 
СРП. 
 
 
 


